
Jueves 19 de Noviembre de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Jueves 19 de Noviembre  de 2015• www.genteypoder.org • No.  1826 $ 8.00 pesos

“No debe 
confundirse derechos 
de trabajadores 
del SUTSEM con 
grilla”: Sandoval a3

Despierta el 
magisterio ante 
renovación 
de poderes 

a9

a3

a2

Robo descarado en estadio 
Revolución de Santiago

Poder Legislativo convoca al torneo 
de ajedrez “Revolución Mexicana”

Inauguran Feria del Libro 
Gran Nayar en la UAN   

Asegura 
gobierno 
servicio a 
Camichín 
de Jauja

a7a24
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dineros que por concepto 
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-según los enterados- varios 
miles de pesos que nadie 
sabe dónde se encuentran.

La ambición de los directivos del beisbol 
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Mientras las cúpulas nacionales de los 
partidos de la Revolución Democrática y 
Acción Nacional se hallan enfrascados 
en llegar a acuerdos para formalizar sus 
alianzas electorales en los estados donde 
habrá la renovación de las gubernaturas 
en el 2016, el Revolucionario Institucional, 
que encabeza Manlio Fabio Beltrones, 
fortalece sus cuadros en los territorios 
donde se desarrollarán los trece comicios, 
tendiente a construir primero la ruta y 
el destino con que le apuesta a ganar y 
para ello, lo dice su líder priísta, llevará a 
cabo diálogos con la gente para conocer 
de viva voz qué quiere la población para 
sus entidades.... Eso hace la diferencia 
entre el PRI y el resto de los partidos, " 
muchos de ellos andan buscando quien 
los ayude a ganar, aunque no sea de su 
partido político, y se los prestemos nosotros 
momentáneamente ante la escasez de 
cuadros que ellos tienen"....

 
Insiste Beltrones: "nosotros hemos 

dispuesto lo necesario para que primero 
pensemos por qué queremos ganar y 
después con quien queremos ganar".... " 
Primero comunicarnos con los mexicanos 
para decirles exactamente qué es lo que 
estamos dispuestos a hacer y el compromiso 
que hemos asumido y después los 
candidatos"... Está muy clara la posición 
de Manlio Fabio en cuanto se acercan las 
elecciones del año venidero para renovar 
las gubernaturas en los trece estados, 
o sea, primero conocer los problemas 
y necesidades de las gentes y fijar las 
propuestas para darles seguimiento y 
resolución una vez que se llega al poder, 
y después determinar la nominación de 
candidatos.... 

Por lo que se observa en Nayarit, todos 
los partidos políticos, sin distingos, han 
dejado la puerta abierta a los aspirantes 
al gobierno del estado, sin darles ninguna 
restricción para que se explayen en su 
intenciones de poder alcanzar su proyecto, 
como lo es la gubernatura.... Por lo 
pronto no se vislumbra ninguna acción 
de los institutos políticos de acercase a la 
población, escuchar las demandas de las 
gentes para de ahí fijar los compromisos 
de gobierno... Muchos son los aspirantes a 
las candidaturas, que sin duda alguna los 
sectores los están analizando, dando sus 
opiniones desde este momento para que al 

final de cuentas sean las directrices de los 
partidos políticos quienes sobrepesen el 
perfil de cada uno a fin de no equivocarse 
en hacer la selección de sus futuros 
abanderados... 

Lo que si nos llamó mucho la atención 
fue el despertar de los maestros federales, 
después de su prolongado letargo político, 
ahora que se aproximan los comicios 
electorales del 2017, en que se renovarán 
los poderes Ejecutivo y Legislativo, así 
como los 20 ayuntamientos.... Pues sucede 
que de la noche a la mañana el líder de 
la sección 20 del SNTE, el ex-diputado 
local, Antonio Carrillo Ramos, convoca a 
los mentores federales a una reunión de 
carácter político... Asisten más de mil 200 
educadores , en donde el ex-senador y ex-
aspirante al gobierno del estado, Gerardo 
Montenegro Ibarra llevo la voz cantante y 
paso a consideración de los asistentes al 
evento, su participación en política electoral 
en el proceso que se avecina.... 

El centro social María Magdalena sede 
del acto político se vio repleto por los 
sindicalistas de la sección 20, llegados de 
los distintos puntos de la entidad... Gerardo 
presentó un proyecto para actuar en la 
política, en el que el magisterio construya una 
estructura de organización social y política, 
que esté presente en las demarcaciones 
y en las secciones electorales de los 
20 municipios de la entidad... Remarcó 
Montenegro Ibarra que los maestros van 
a apoyar a un candidato que les garantice 
la posibilidad de participar en la elecciones 
como candidatos; "nos vamos a aliar y 
vamos a generar coincidencias con aquellos 
actores políticos que les den espacio a los 
maestros"... 

En el próximo proceso electoral, enfatizó 
Gerardo, hijo de Liberato Montenegro 
Villa líder moral de los maestros, que en 
el próximo proceso electoral el magisterio 
tendrá capacidad de movilidad, capacidad 
de acción y decisión... Nadie niega la fuerza 
política que pueda aportar el magisterio a 
cualquier partido político por su membresía, 
que para los 15 mil miembros, y su unidad, 
de ahí que creamos que será un fuerte 
respaldo para el candidato de sus simpatías 
y sumar los votos necesarios para un triunfo 
en las urnas electorales del 2017... Hasta 
la próxima. Decano del Periodismo.

Despierta el magisterio nayarita ante la 
renovación de los poderes 

Por 
Sergio Mejía 

CanoDesnutrición latente

CON PRECAUCIÓN
Como a medio día hace aún cierto 

calor, andando en la calle se me antojó 
una nieve de limón, y como coincidencia 
encuentro a un nevero que en su triciclo 
tenía un letrero que decía: “Nieve de 
garrafa estilo Michoacán”, le pido una 
barquillo con nieve de limón y con 
sorpresa veo que dicha nieve tiene 
un color muy verde, sorpresa porque 
ya en alguna otra ocasión le había 
comprado al mismo nevero nieve del 
mismo sabor y entonces era blanca 
y no verde, por lo que le digo esto al 
señor, respondiéndome que así con 
color se le vende más, porque mucha 
gente no la quiere blanca.

Esto me hizo recordar que mi 
mamá nunca me quiso comprar aguas 
frescas que tuvieran anilina, tal y como 
acostumbran muchos vendedores de 
ponerles color artificial a sus aguas 
dizque para darles más vista; y a pesar 
de quedarme con el antojo cuando 
niño, al poco tiempo una maestra me 
ilustró al respecto diciéndome que 
según estudios antropológicos, a los 
mexicanos y personas de otras latitudes 
del mundo les llaman más la atención 
las cosas de color subido, de ahí que 
se le denomine color “rosa mexicano” 
al tono más fuerte de dicho color, por 
lo que al querer comprar ya sea ropa o 
alguna golosina, prefiramos cosas de 
fuerte color. Y las aguas frescas, nieves, 
raspados, etcétera, son más apetecibles 
cuando muestran un color relacionado 
con la fruta de que supuestamente están 
elaboradas; de ahí que el agua de limón 
la pinten muy verde, ah, pero eso sí, 
con muchas rodajas del cítrico nadando 
en el interior del garrafón, igual el agua 
de piña la que se mira muy amarilla, 
etcétera, y todo con el fin de hacerlas 
más llamativas, sin considerar quizá 
quien la vende y por ende quien la 
consume el posible daño que pudieran 
causar al organismo humano los colores 
y saborizantes artificiales.

Esto viene a colación porque en una 
plática de café, otras personas y un 
servidor recordamos cómo allá a finales 
de los años 70 y principio de los 80 del 
siglo pasado, se había anunciado con 
bombo y platillo en algunos medios 
informativos así como revistas de 
circulación nacional, que por fin se 
habían erradicado varias enfermedades 
como el cólera, la polio, el sarampión y 
que la varicela y la viruela estaban en 
vías de extinción también. Sin embargo, 
lo raro es que dichas enfermedades 

hayan vuelto a aparecer y al parecer 
con más ganas, aparte de otras nuevas 
enfermedades o las mismas pero con 
otro nombre, como el paludismo que 
antes fue malaria y que ahora se le 
denomina como dengue, chikongunya, 
y ahora hay otro supuesto virus al que 
se le está nombrando como Zika o algo 
así. También está el mentado sida que 
poco a poco ha sido relegado al olvido 
apareciendo nuevamente tal vez con 
el ánimo de recordárselo a la gente 
citando a gente del espectáculo como 
portadores, cosa que suena más bien 
a propaganda de algún actor o actriz 
que ve que sus bonos van a la baja y 
no le importa volver a saltar a la fama 
así sea como un personaje sidoso.

Pero según los enterados, si volvieron 
esas enfermedades que aparentemente 
ya estaban erradicadas a pesar de 
que las vacunas siguen aplicándose, 
y han aparecido otras nuevas y más 
peligrosas para la humanidad, esto 
se debe a tanta química que hay en la 
comida industrializada y que la comida 
o frutas y verduras que consumimos 
ya no lo son del todo por estar siendo 
producidas fuera de temporada en 
granjas a propósito como criaderos o 
invernaderos, por lo que el cuerpo humano 
ya no recibe las proteínas naturales que 
debería consumir para fortalecer sus 
propias defensas, aparte de que mucha 
fruta es encerada dizque para darles 
vista y hacerlas más llamativas a los 
posibles consumidores, siendo que esa 
cera está considerada como altamente 
cancerígena. Igual, los plátanos que 
son madurados a fuerzas metiendo las 
manos de la fruta verde en cámaras 
frigoríficas a base de carburo y así 
madurar las bananas sin darles tiempo 
de que tengan todas sus propiedades 
vitamínicas.

Al pasar por una bodega del mercado 
de abastos, están descargando de un 
vehículo cajas de manzanas, las que 
ponen en la banqueta, así que al pasar 
junto a dichas cajas, veo en su etiqueta 
que dice: “Producto de Chile, cosecha 
de abril de 2015”, ¡cómo abril!, si ya 
estamos en noviembre, le digo a uno 
de los descargadores, quien nomás se 
ríe y me dice: ¿Cómo ve “maistro”? Las 
uvas también vienen de allá –de Chile-. 
Estas manzanas son de las caras, de 
las de charola que les dicen, y están 
enceradas pues brillan y llaman la 
atención para morderlas de inmediato, 
pero ¿tendrán alguna proteína?

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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*Los dos o tres actores políticos que van a tomarse la foto, es para llevar agua 
a su molino, para su activismo político, no para apoyar a los trabajadores; la 

negociación que se tenga que dar será fuera de los partidos políticos.

No hay que confundir el derecho de los trabajadores 
del SUTSEM con la grilla política: Roberto Sandoval 

Por Juan Carlos Ceballos

Camichín de Jauja.- “Las cosas 
están difíciles, yo no sé por qué se 
exigen salarios arriba del 16 por ciento 
de aumento, cuando los salarios están 
apenas en el 4 punto por ciento. 
Nosotros estamos ofreciendo el 7 
por ciento ya que cada día está la 
situación más difícil, es por ello que 
necesitamos la unidad de todos los 
nayaritas y de todos los mexicanos, 
porque el mundo entero, las guerras 
y los atentados que hay en París 
y en otros países, no nomás son 
de religión, también son del tema 
económico, de la desesperación que 
hay en el mundo”.

Aseguró el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda.

Respecto a las advertencias del 
SUTSEM, de bloquear el desfile del 20 
de noviembre, el mandatario nayarita 
señaló: “yo invito a los trabajadores 
del SUTSEM, a reconocer que no se 
les debe su salario, su aguinaldos, sus 
prestaciones, estaremos trabajando 
con ellos al cien, estaremos buscando 
como pagarles ese 7 por ciento, que 
legalmente no se les puede pagar, 
pero que el dinero ahí está. E invito 

también a respetar el desfile de la 
gente, es un desfile tradicional, no es de 
Roberto Sandoval, yo soy respetuoso, 
hemos sido muy tolerantes y que 
distingan mucho los trabajadores el 
tema laboral y el tema político, en ese 
respetable plantón se la pasan puros 
actores políticos a tomarse la foto y 
los partidos políticos en medio, ellos 
llevan agua a su molino, no llevan 
agua a los trabajadores”.

Destacó, “cuando llevan agua y 
tortas o refrescos, es para quedar 
bien por su activismo político; no es 
para poder remediar las cosas. No nos 
equivoquemos, el 20 de noviembre 
es de la gente, es de la Institución, 
es de México y la negociación que 

se tenga que hacer debe de ser fuera 
de partidos políticos”.

Roberto Sandoval, dijo: “yo tengo 
toda la esperanza de que el desfile 
se desarrolle normalmente, vamos a 
meter toda la seguridad posible para 
que se dé manera normal tranquila, 
yo estoy seguro porque conozco a 
todas las compañeras y compañeros 
del SUTSEM, que comprenden que 
una cosa es el tema de la política 
y de la grilla que han utilizado dos 
tres actores políticos que  se van a 
tomar la foto a la carpa; y otra cosa 
es el respeto al derecho laboral, que 
hemos contribuido nosotros como 
gobierno en sus salarios, en sus 
prestaciones, en sus bonos, en sus 

aguinaldos que se les va a pagar en 
tiempo y en forma. Y así lo venimos 
construyendo para los 
trabajadores, no para 
los partidos políticos, 
ni para la líder que le 
encanta ofender, le 
encanta echar ahí sus 
gritos y ofensas, y no 
es así; es un tema de 
respeto y de concordia, 
ahí están la Sección 
20 y la Sección 49, 
caminando. No te puedo 
decir que todo está 
bien, pero a como nos 
dejaron el gobierno, 
vamos caminando, así 
que el 20 de noviembre 

es institucional y se que todo se va a 
hacer en paz y en orden”. Concluyó.                                                                     

 “Es un una gran satisfacción 
llegar a esta sexta edición de la Feria 
del Libro, que surgió a partir de la 
inquietud de contribuir a la lectura en 
la comunidad universitaria, logrando 
llevarla a cada una de las áreas de 
conocimiento en nuestra institución, 
incentivando la creación de más 
lectores”, así lo indicó Juan López 
Salazar, rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), al 
inaugurar la VI Feria del Libro Gran 
Nayar y XVII Jornada ALTEXTO, 

que se desarrolla del 18 al 20 de 
noviembre del presente año.

López Salazar, indicó que es un 
esfuerzo para combatir la falta de 
cultura hacia la lectura, no solo en 
los universitarios, sino también en 
la sociedad nayarita. Agregó, que 
se ha logrado consolidar a través 
de los años, complementando 
sus actividades con editoriales y 
conferencistas, además de contar 
con talleres para los infantes.

Señaló, que desde hace 6 años 
surgió como una idea complementaria 
a los eventos la Jornada Altexto, 
no por competir con otros eventos 
a nivel nacional, sino como una 
feria local, acercando los libros a la 
comunidad universitaria. Adicionó, 
que en esta edición las actividades 
se concentrarán en las distintas 
áreas académicas del campus, para 
contar con un contacto más directo 
entre los estudiantes.

Destacó, que se espera superar la 

cifra de asistencia que se tuvo en la 
edición anterior de 8 mil visitantes, y 
que puedan convivir en los diferentes 
espacios de la institución, ya que se 
cuenta con más de 50 editoriales 
locales, nacionales y de distintas 
universidades públicas.

Edgar González Sandoval, 
secretario de Vinculación y Extensión 
de la UAN, mencionó, que el propósito 
de la institución en esta edición, es 
acercar la lectura y editoriales para 
que los estudiantes puedan adquirir 
algún libro de su interés, obteniendo 
el bienestar propio que generan 
estos textos.

“El hábito de la lectura debe 

apoyarse en el gusto de aprender, 
inculcándose en el hogar y la escuela, 
leer debe ser una experiencia 
enriquecedora; libera y amplia la 
perspectiva, promueve la imaginación, 
refuerza la identidad individual y 
colectiva, para leer solo hay un 
camino… leer”, puntualizó.

Es importante mencionar, que en 
el presídium estuvieron presentes 
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
secretario general del Sindicato de 
Empleados y Trabajadores de la UAN 
(SETUAN); Carlos Muñoz Barragán, 
secretario general de SPAUAN y Ángel 
Alaín Aldrete Lamas, presidente de 
la Federación de Estudiantes de la 
UAN (FEUAN).

Inauguran la VI Feria del 
Libro Gran Nayar en la UAN 
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No solo de palabra…

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- Sin duda alguna uno 
de los temas más importantes 
en nuestro estado, no 
solo porque el mismo 
es preponderantemente 
agrícola y ganadero, sino 
porque la población en su 
mayoría aún tiene un vínculo 
directo con el sector primario, 
por lo que se requiere 
invertir más en capacitación, 
asesoría y acompañamiento 
al productor como es el 
caso de lograr suscribir 
agricultura por contrato. 
Así lo manifestó la diputada 
local María Felícitas Parra 
Becerra.

Remarcó que es esta 
una tarea importantísima 
proveer al productor de 
todos los instrumentos necesarios 
para que sus cultivos sean más 
fructíferos y el rendimiento de sus 
cosechas les permita acceder a una 
mejor calidad de vida, y esto solo 
se logra con la colaboración de 
todas las instancias de gobierno, 
en beneficio de los habitantes del 
campo nayarita.

Parra Becerra, advirtió: “hay que 
tener presente que las afectaciones 
al campo por  cambios climáticos y 
plagas en las siembras, amenazan 

cada día a los productores y ponen 
de manifiesta la necesidad de 
mejores presupuestos para el 2016 
al sector e instrumentos de control y 
prevención, porque los campesinos 
están muy lastimados por la falta de 
recurso suficiente para programas 
y apoyos destinados a este sector 
y que les permitan tecnificar sus 
siembras. Y siendo propositivos, 
como debemos serlo, buscando 
como construimos acuerdos y 
soluciones en conjunto para lograr 
que este sector productivo del estado 
se reactive y logre ser un motor 

importante en la economía 
del mismo y sus familias, el 
presupuesto  que se ejerce 
a este importante sector 
en lugar de aumentar o 
mantenerse, ha decrecido 
en perjuicio de los miles de 
productores sus familias y 
del estado mismo”.

La legisladora local, 
manifestó, “todos podemos 
notar en los diarios y diferentes 
medios de comunicación, 
diversas notas, boletines, 
manifestaciones y demás por 
la situación de crisis, falta de 
inversión y financiamiento 
en apoyo al campo; y lo 
preocupante es que se 
vea como común y siga sin 
resolverse esta situación, 
es mucho lo que el campo 
requiere y si realmente 
queremos mejorar y apoyar 

al campo Nayarita, se deben 
tomar acciones concretas y reales; 
para dejar de ser primordialmente 
solo un sector de producción 
primario, decidamos ser ya un 
sector secundario y con agregación 
de valor a nuestros productos”.

En otro orden de ideas, la 
presidenta de la comisión de 
Educación y Cultura del congreso 
del estado Felícitas Parra, dio a 
conocer que continúa trabajando 
fuerte por la población Nayarita, 
“esta vez en la gestión de recursos 
ante el Congreso de la Unión en 
el recién aprobado presupuesto de 
egresos de la federación 2016 en 
apoyo a los municipios de Ahuacatlán 
y Tepic; trabajando de la mano de 
los directores de cultura y apoyando 
en la gestión de diversos proyectos 
culturales, así como la obtención 
de recursos para beneficio de 
estos municipios. En un esfuerzo 
coordinado con los ayuntamientos, 
acudimos ante la Comisión de Cultura 
y Cinematografía del Congreso 
Federal, donde se logró etiquetar 
para estos municipios de nuestro 
estado más de 14 millones de pesos, 
sólo para actividades culturales”.

La diputada agradeció mucho 
las facilidades brindadas por el 
presidente de la Comisión de 
Cultura y Cinematografía, Santiago 
Taboada, a la secretaria de la misma 
comisión,  Diputada Genoveva Huerta 

Tepic, Nayarit .-  El Fiscal 
General Edgar Veytia dio a conocer 
que derivado de una serie de 
investigación, se realizó la detención 
y consignación ante el Juez Cuarto 
de primera instancia, dos personas 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Fraude Genérico.

Los detenidos fueron identificados 
como Juan Andrés Benítez Díaz, 
alias “La Foca”; de 56 años de edad 
y Reyna Saldaña Meza, de 55 años 
de edad, quienes son integrantes 
del Sindicato de Transportistas al 
Servicio de la Gente. 

Sobre los hechos se conoce que 
Benítez Díaz, dirigente del sindicato 
y Saldaña Meza; solicitaban a los 
agremiados diversas cantidades de 
dinero prometiéndoles permisos de 

taxi, vehículos, placas y engomados. 

Los detenidos, recibieron 
la cantidad de $95,431 de los 
demandantes. 

Por lo anterior, el Juez Cuarto 
de primera instancia, les dictó auto 
de Formal Prisión; por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Fraude Genérico, 
relacionados en el expediente 
478/2015; en agravio de cuatro 
personas. 

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, dejó claro que 
no se permitirá que se atente 
contra el patrimonio de las familias 
nayaritas, llevando ante la justicia 
a quienes delinquen; y exhorto a 
los ciudadanos a coadyuvar en el 
combate frontal a la impunidad a 
través de la denuncia. 

Fraudeadores de “Taxis” 
ya están en prisión 

Se requiere mayor presupuesto para 
el campo de Nayarit: Felícitas Parra

* Juan Andrés Benítez Díaz y 
Reyna Saldaña Meza, solicitaban 
a los agremiados del Sindicato de 

Transportistas al Servicio de la Gente, 
diversas cantidades a cambio de 

permisos de taxi. 
* El Fiscal Edgar Veytia, exhortó a la 
población a seguir coadyuvando en el 
combate a la impunidad a través de la 

denuncia. 

QUE BUEN FIN REACTIVA LA 
ECONOMÍA NAYARITA. 

- - - - - - -
Esto es muy interesante
y hay que analizarlo bien,
¿ganaron los comerciantes?
o su economía tal vez
fue reactivada al instante.

E P I G R A M A
Por: Igibato

y al coordinador de los Diputados 
Federales Diputado Marco Cortes, 
por su apoyo para nuestro Nayarit.

Reconoció el trabajo y el esfuerzo 
de los alcaldes, los directores de 
cultura de estos ayuntamientos y 
sus regidores, “estos proyectos 

ya son consultables en la gaceta 
parlamentaria 4404-b del Congreso 
de la Unión, y se refieren a los 
municipios de Tepic y Ahuacatlán, 
haciendo mención que también es 
visible un proyecto para San Blas”. 
Concluyó.
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Ofrecen conferencia en la UAN sobre 
el mito de la transición democrática 

En el estado Mando Único arroja buenos 
resultados en materia de seguridad: Veytia 

* “Hay que buscar maneras para que los 
niños y los jóvenes lean más, porque cuando 
ellos tomen el hábito de la lectura se habrá 

sembrado en tierra que dará frutos”.

Por Edmundo Virgen

En el municipio de Tepic sigue 
habiendo víctimas de asaltos, 
de robos con violencia, robos a 
transeúntes, a comercios y casa 
habitación, y estos hechos se 
dan por que la policía municipal 
preventiva no cumple con su trabajo 
de prevención de manera eficaz 
y a pesar de que esa corporación 

cuenta con más de 500 elementos, 
en los diferentes rumbos de la 
ciudad se cometen esta clase de 
delitos, lo cual deja de manifiesto 
que esa autonomía municipal de 
que tanto se habla, en lo referente 
a seguridad no funciona, así lo 
expresó en entrevista el Fiscal 
General del Estado, el licenciado 
Edgar Veytia.

Pero aunque en 
el municipio de Tepic 
se presenten este 
tipo de deficiencias 
en  mater ia  de 
s e g u r i d a d ,  l a 
ciudadanía debe 
es ta r  t ranqu i la 
por que existe un 
gobierno estatal 
que no permitirá 
que la seguridad 
que durante cuatro 
años se ha logrado 
consolidar a base 
de mucho trabajo 
y  esfuerzo,  se 
ponga en riesgo 
simplemente por que 
un ayuntamiento por 
mero capricho no 
desea pertenecer al 

Mando Único, todo ello amparados 
en que existe una autonomía 
municipal plasmada en la ley, 
pero precisamente, por hacer 
valer esa autonomía se cometen 
muchos errores en el aspecto de 
seguridad, lo que perjudica al 
ciudadano común que no tiene 
culpa que existan autoridades 
que anteponen  sus intereses 
políticos, expreso.

Edgar Veytia añadió, que 
mientras en el municipio de Tepic 
se siguen cometiendo esta clase 
de delitos, en los municipios del 
interior del estado existe calma 
y tranquilidad, principalmente 
por que gracias al mando único 
existe una buena coordinación de 
trabajo con los alcaldes, así como 
con los titulares de las direcciones 
de seguridad pública municipal, 
lo que es determinante para que 
se mantengan muy por debajo los 
índices delictivos.

Por último, indicó el fiscal, que a 
excepción de Tepic, en los demás 
municipios de la entidad el Mando 
Único arroja muy buenos resultados 
por la buena coordinación que existe 
con los ayuntamientos, apuntó.

5

Por Oscar Verdín Camacho

- A los estudiantes no habría que 
atiborrarlos de una carga pesada de 
materias, sino únicamente de las 
básicas, pero hay que animarlos a 
que hagan deporte, que aprendan 
a tocar uno o más instrumentos 
musicales y que tengan el hábito de 
la lectura. Que lean libros, novelas.

- Se sabe que en México se lee 
muy poco y, atrapada la juventud 
por la televisión y el Internet, los 
años futuros podría ser peor.

- El hábito de la lectura es una 
forma de vida y alguien que lee la 
engrandece y anima la imaginación. 
Le trae, incluso, felicidad.

- Hay que buscar maneras para 
que los niños y los jóvenes lean 
más, porque cuando ellos tomen 
el hábito de la lectura se habrá 
sembrado en tierra que dará frutos. 

- Hay países donde una persona 
lee en promedio 12 ó más libros 
por año, mientras que en México 
no se llega a tres.

Más o menos, lo anterior fueron 

algunos comentarios vertidos 
esta mañana en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) por 
parte del rector Juan López Salazar, 
los líderes sindicales Luis Manuel 
Hernández Escobedo y Juan Muñoz 
Barragán, el dirigente estudiantil 
Ángel Aldrete Lamas, y el secretario 
de Vinculación Édgar González 
Sandoval, al ser inaugurada la 
Sexta Feria del Libro Gran Nayar 
cuya tarea es, precisamente, una 
invitación a la lectura.

Conferencias, recorridos guiados, 
talleres, presentación de artistas 
y, sobre todo, la estancia de 
editoriales ofreciendo libros que 
probablemente no siempre se 
encuentran en el estado.

Según la explicación del rector, 
muchas de las actividades de la Sexta 
Feria son llevadas a numerosos 
planteles y ya no concentradas 
en un sólo lugar.

La Feria Gran Nayar será los 
días 18 al 20 de noviembre. Es, 
pues, un buen pretexto para leer.

Inicia Feria del Libro en la 
UAN; un impulso a la lectura 

Se realizó la conferencia “El mito de la 
transición democrática”, a cargo de John 
Mill Ackerman, investigador del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), en 
el auditorio de la Biblioteca Magna de la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), en 
el marco de las actividades de la VI Feria del 
Libro “Gran Nayar”.

John Mill, tituló la conferencia con una de 
sus principales publicaciones, en la cual aborda 
temas del sistema político contemporáneo, 
causas económicas, el laberinto de la dictadura 
del partido Revolucionario Institucional y sus 
fieles aliados (PRI), Acción Nacional (PAN) y 
Revolución Democrático (PRD).

El ponente destacó que, no solo está 
en juego la democracia, sino que también 
México, su historia y el futuro que se vive día 
a día políticamente y militarmente, con una 

violencia generada por una integración forzosa 
de Norteamérica, la cual con los años se ha 
visto afectada desde la institución petrolera, 
acompañada de pérdidas soberanas.

El Investigador, enfatizó que el libro está 
orientado a informar sobre un cambio de régimen, 
no solo como alternancia o soberanía popular, 
sino que la sociedad deber ser la que tiene 
que decidir quiénes serán sus representantes 
o gobernantes del país.

Por otra parte abundó, que es evidente que 
en México no hay democracia, y ni cumple 
con los requisitos. Manifestó que todas las 
elecciones presidenciales celebradas desde 
1988 hasta la fecha, han demostrado más allá 
de cualquier duda, que los poderes fácticos y 
las instituciones electorales de ninguna manera 
permitirán la llegada de un verdadero candidato 
de “oposición” al poder.

“Tenemos que evitar que los políticos quieran 

desaparecer nuestros símbolos, las 
tradiciones, la historia de lucha, la 
participación social y popular, es 
importante luchar por nuestro México, 
debemos actuar, y estar conscientes, 
que si seguimos permitiendo este tipo 
de atrocidades corremos el riesgo de 
quedarnos sin país”, así lo detalló Mill 
Ackerman.

Mill Ackerman, expresó que el pueblo 
es testigo de la consolidación del sistema 
corrupto de autoritarismo neoliberal. Apuntó, 
que la transición iniciada a partir de 2000 no fue 
hacia la democracia, sino hacia la infiltración de 
la lógica priista en todas las fuerzas políticas 
de la supuesta oposición, asimismo, dijo que 
el retorno del PRI a los pinos en el año 2012 
fue el resultado natural de este proceso y 
que ha generado un desfondamiento total de 
la legitimidad de la clase política en el poder.

Dijo que solo existe una manera de transformar 

y cambiar el funcionamiento del sistema político 
en la lógica burocrática. “Vamos reflexionando 
y respetando las leyes electorales, unir fuerzas 
sociales y políticas, participar como ciudadanos 
y hacer valer la democracia en nuestro país”, 
puntualizó John Mill.

Es importante mencionar que al término 
de la conferencia se realizaron los siguientes 
talleres: “Joven-es salud sexual”; Los Jóvenes 
y la lectura”; “Persecución infantil”, así como la 
visita guiada a la biblioteca magna de la UAN.
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*  Recomienda especialista evitar obesidad y sedentarismo, 
pues son factores  que predisponen a padecer diabetes

* A través de la estrategia DiabetIMSS, se promueven estilos 
de vida saludables y actividad física de manera cotidiana, ya 

que son fundamentales para prevenir esta enfermedad

DIABETIMSS BRINDA ATENCIÓN 
INTEGRAL A PACIENTES CON DIABETES

Investigan sospechosa 
muerte de mujer indigente

Durante noviembre y diciembre se ejercerán 350 
millones de pesos en obras y acciones: Roberto Sandoval 

El coordinador de Información y 
Análisis Estratégico, Jesús Gómez 
Almaraz, informó que la diabetes 
mellitus es un padecimiento que 
involucra un grupo de trastornos 
metábolicos caracterizado por un 
aumento de la concentración de 
glucosa. Actualmente la diabetes 
es una de las principales causas de 
atención médica en primero y segundo 
nivel de atención y su prevalencia va 
en aumento. 

El especialista señaló que la mayoría 
de la población está expuesta a factores 
de riesgo para padecer diabetes: 
sedentarismo, sobrepeso, obesidad 
y principalmente el factor familiar y 
los malos hábitos alimenticios, por lo 
que hace un llamado a la población 
en general para que fortalezcan 
el aspecto preventivo y aplicar  
acciones preventivas, sobre todo 
en la alimentación sana y practicar 
algún tipo de actividad física.

Tras advertir que la diabetes es 
una de las principales causas de 
mortalidad en la población mexicana, 

el también epidemiólogo explicó que 
hay diabéticos tipo I y diabéticos tipo II, 
los del primer grupo requieren insulina 
inyectada para poder mantener sus 
niveles de azúcar normales, los de 
tipo dos no requieren insulina, porque 
la que ellos producen aun es buena, 
pero no en cantidad suficiente, por lo 
que necesitan medicamentos orales 
para mantener sus niveles normales.

Gómez Almaraz destacó que 
el Instituto desarrolla programas 
médico preventivos  que vinculan 
la promoción, la educación y la 
información nutricional denominado 
DiabetIMSS, donde médicos familiares, 
nutriólogos, enfermeras y los mismos 
pacientes trabajan en conjunto para 
que disminuyan los factores de riesgo 
y la presencia de complicaciones 
de la diabetes, como: la retinopatía 
diabética que ocasiona ceguera, la 
insuficiencia renal crónica, enfermedad 
cerebrovascular e infartos, entre otros. 

En este sentido,  como estrategia 
para mejorar la atención a los pacientes 
crónico degenerativos, se llevan a 
cabo de forma permanente cursos 

de capacitación médica dirigidos a 
personal multidisciplinario de todas 
las unidades de medicina familiar en 
la delegación, con la finalidad de que 
se actualicen permanentemente y en 
consecuencia se mejora la calidad de 
la atención médica de los pacientes 
con estas patologías.

Ad ic iona lmente  a l  módulo 
DiabetIMSS ubicado en la Unidad 
de Medicina Familiar (UMF) No. 24, 
también funciona otro módulo más en 
la UMF 25 en Tepic, mismos que tienen 
por objetivo proporcionar al paciente 
diabético, servicios de atención 
médica integral con calidad, además 
de fomentar la corresponsabilidad del 
paciente y su familia con el personal de 
salud, para la prevención, tratamiento, 
control y rehabilitación en su caso.

Finalmente, advirtió que algunas 
de las complicaciones más frecuentes 
y que generan costos elevados a las 
instituciones, son: la insuficiencia 
renal crónica, que deriva en sesiones 
de diálisis a los pacientes. Por otra 
parte, la diabetes infantil también es 

Por Juan Carlos Ceballos

Camichín de Jauja.- “Con una 
inversión de más de 18 millones de 
pesos se terminará el drenaje de 
Camichín de Jauja, es un pueblo que 
está tan cerquita de a ciudad y no tiene 
drenaje, no tiene ni siquiera planta 
de tratamiento de aguas,  ni nada, y 
la planta de tratamiento de agua y el 
drenaje lo vamos a hacer este año, con 
lo que estaremos dando los servicios 
públicos a Camichín de Jauja, hoy 
dimos  el banderazo de arranque de 
obra”. Así lo informó el gobernador de 
Nayarit, Roberto Sandoval  Castañeda.

“Y a la vez inauguramos, las fiestas 
tradicionales de aquí de Camichín, es 
un pueblo muy bonito y muy cálido; y 
con la cabalgata, que para nosotros 
siempre va a ser importante, inician 
las fiestas patronales. Ya se terminó 
la conservación del camino Camichín 
- San Luis de Lozada, y estas obras 
de Tepic, Nayarit, nos da la facilidad 
de decir que en la capital se está 
construyendo diario un mejor camino”.

Cuestionado acerca de si  esta 
obra serán con recursos federales, 
Sandoval Castañeda, contestó: “es 
una gestión que logré realizar, ya que 

conseguí 350 millones de pesos, los 
cuales se aplicarán este año; lo que 
queda de noviembre y diciembre en 
otras obras y acciones. Poco a poco 
les iré dando los anuncios, por eso me 
urgía levantarme, porque es muy difícil 
conseguir dinero, muy, muy difícil; y 
cuando consigues el dinero y no lo 
anuncias la gente no lo valora, la gente 
piensa que no se está haciendo nada”.

Agregó que estos 350 millones de 
pesos, que gracias a Luis Videgaray, 
ese secretario ha sido para Nayarit 
una bendición que nos ha abierto las 
puertas a  nosotros, cada que vamos 

nos traemos algo; 350 millones no es 
nada fácil, entre esos 350 millones 
está esta obra  para resolver el 100 
por ciento del drenaje de Camichín de 
Jauja, con la planta de tratamiento de 
aguas, viene el boulevard de Ruiz y 
vienen muchas obras mas, ya en este 
momento están las licitaciones  y  pronto 
estaré dando el anuncio de un nuevo 
parque aquí en Tepic. Es un parque 
deportivo-recreativo que contará con 
una ciclo vía muy grande, donde se 
pueda practicar el deporte, y lo más 
importante cuidar la salud y mantener 
la paz y tranquilidad. Yo estoy aquí 
con mucho cuidado; porque después 

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- La tarde del 
pasado martes autor idades 
policíacas recibieron un reporte 
indicando que una persona del sexo 
femenino se encontraba tendida 
en una banqueta por la Avenida 
Aguamilpa, al parecer sin vida.

En ese lugar las autoridades 
se entrevistaron con una persona 
del sexo masculino de 43 años 
de edad, quien manifestó que al 
ir caminando por dicha avenida, 
donde observó a una persona del 

sexo femenino de aspecto indigente 
tendida en la banqueta, misma que 
presentaba a simple vista sangre 
en la cabeza así como en la nariz, 
por lo que reportó al módulo de 
emergencias el 066.

Arribando al lugar ministerio 
publico y Semefo quien se hizo 
cargo del levantamiento del cuerpo. 
Cabe señalar que se desconocen 
los generales de la hoy occisa. 
Encargándose de las investigaciones 
personal de la Fiscalía General del 
Estado para determinar la causa de 
la muerte de esa persona.  

* Este miércoles se dió el banderazo del inicio de las obras de drenaje y de planta de 
tratamiento en Camichín de Jauja, con una inversión de más de 18 millones de pesos. 

de 3 operaciones no es fácil, no hay 
nada más preciado que las piernas y 
que la vida misma. Yo ahora veo a la 
gente que anda en muletas, en silla de 
ruedas y con andaderas, es por ello 
que a toda la gente que ocupe unas 
muletas, una silla de ruedas o una 
andadera, a ver como le hago, pero 
se las vamos a entregar”. 

Roberto Sandoval, reafirmó: “a ver 
cómo le hago, pero yo creo que Dios 
me mandó andar en muletas y en 
andadera, gracias a Dios no en silla 
de ruedas; para valorar. Entonces, 
toda la gente que ocupe alguno de 
estos instrumentos, claro en base a  
estudio, si no, no vamos a alcanzar, 
pero no va a haber nadie en Nayarit, 
que no tenga estas herramientas tan 
necesarias. Eso es lo más importante 
para el gobierno que es de la gente, 
no podrá haber dinero para muchas 
cosas, pero para la salud y para buscar 
una herramienta de vida  buscaremos 
los métodos, y lo podremos logar”. 
Finalizó.           

*Localizada en la Avenida Aguamilpa

una realidad;  hay niños que desde su 
nacimiento ya traen la enfermedad y 

otros con factores de riesgos genéticos 
o con obesidad.
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*Arrancan los trabajos de construcción de una 
planta de tratamiento y del sistema de drenaje

7

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda refrendó 
su absoluto respeto a los 
trabajadores al servicio del 
estado y dejó en claro que su 
administración no procederá en 
contra de quienes mantienen 
un plantón frente a Palacio de 
Gobierno.

Aclaró que es totalmente falso 

que algunos funcionarios hayan 
amenazado a los trabajadores 
con retirarlos del plantón, a 
escasos días de celebrarse 
el desfile cívico-deportivo del 
20 de noviembre, con el que 
se conmemora el inicio de la 
Revolución Mexicana.

“Yo invito a los trabajadores 

del SUTSEM a reconocer que 
no se les debe su salario, no 
se les deben sus prestaciones, 
su aguinaldo; estaremos 
trabajando con ellos al cien”, 
dijo el gobernante.

“Los invito también a respetar 
el desfile de la gente; es un 
desfile institucional, no es de 
Roberto Sandoval. Yo soy 
respetuoso, hemos sido muy 
tolerantes, y que distingan 
mucho los trabajadores el 
tema laboral y el tema político”, 
enfatizó.

En ese sentido, Sandoval 

Castañeda se refirió a algunos 
actores políticos que utilizan 
este tipo de movimientos 
sindicales para “llevar agua 
a su molino”, y de esa forma 
hacer promoción política para 
sus partidos.

Por su parte, el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
adelantó que todo se encuentra 
listo para que el próximo viernes 
20 de noviembre se desarrolle 
el desfile conmemorativo del 
105 aniversario del inicio del 
movimiento armado de 1910..

En el marco de la conmemoración del 77 
aniversario de la dotación de tierras al ejido 
de Camichín de Jauja, municipio de Tepic, 
el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
dio el banderazo de arranque a los trabajos 
de construcción de una planta de tratamiento 
y del sistema de alcantarillado sanitario de 
esa localidad.

En estas obras, informó el mandatario, 
se invertirán aproximadamente 17 millones 
de pesos, que fueron gestionados ante el 
Gobierno Federal y que permitirán mejorar 
la calidad de vida de los habitantes del lugar; 
"con esta planta de tratamiento y el drenaje, 
estaremos dando todos los servicios públicos 

a Camichín de Jauja", enfatizó.
El Gobernador convivió, escuchó y acompañó 

caminando a decenas de jinetes y habitantes 
de Camichín de Jauja, que hicieron un 
recorrido desde el arco principal de entrada 

a la iglesia del poblado.
"Es un gran beneficio para la comunidad; 

por el drenaje, que es por salud también, y 
sobre todo por los empleos que se van a 
generar y que benefician mucho a los que 

vivimos aquí; la fuente de empleo beneficia 
la economía. Agradecerle al Gobernador que 
no haya olvidado este pueblo y sobre todo 
su presencia", comentó Teresita Chihuahua.

Por su parte, Carolina Martínez destacó 
que al Gobernador Roberto Sandoval le gusta 
estar muy cercano a la gente y que siempre 
lleva beneficios a las comunidades que visita.

"Estamos contentos de que esté aquí; no 
sabía nadie que iba a estar en la cabalgata, 
y es muy accesible con el pueblo; no se ve 
ningún gobernante que esté así de cerca con 
las personas; decirle que muchas gracias 
al señor Gobernador y que siga con más 
obras", manifestó.

Asegura Gobierno servicios 
a Camichín de Jauja

Refrenda Roberto su respeto a trabajadores
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El Censo 2010 contó tres mil 760 musulmanes 
viviendo en el país, desde los integristas en 
Chiapas hasta los moderados del DF.

A continuación reproducimos un artículo 
sobre la presencia del islam en nuestro país, 
su autor el periodista Jorge Alejandro Medellín. 
El propósito es informar sobre la existencia de 
grupos religiosos que minoritarios en México 
para conocer su dinámica social y aprender 
un poco de tolerancia. Que lo disfruten.

    “Quince estados de la República 
Mexicana son asiento de comunidades que 
profesan el Islam como su religión. La muerte 
de Osama Ben Laden, ejecutado por marines 
estadunidenses el primero de mayo pasado, 
reavivó la vigilancia que sobre ellos tienen 
los gobiernos de México y Estados Unidos: 
en Nuevo León, Chihuahua, Michoacán, 
Veracruz, Chiapas, Oaxaca, Puebla, Coahuila, 
Jalisco, Baja California, Baja California Sur, 
Sonora, Morelos y el Distrito Federal, grupos 
islámicos permanecen bajo la lupa del Centro 
de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), 
de la Procuraduría General de la República 
(PGR), de las secretarías de la Defensa 
Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), de 
la Policía Federal (PF) y, por supuesto, de 
las 16 agencias de seguridad que operan a 
unas calles de la Embajada de los Estados 
Unidos en la capital del país. La comunidad 
islámica de Chiapas, escindida de los demás 
grupos por sus tendencias integristas, es 
una de las que permanece bajo constante 
vigilancia. En Michoacán existe otro núcleo 
de adeptos al Islam, vigilado para evitar algún 
posible acercamiento con el cártel de La 
Familia Michoacana, cuyos líderes manejan 
un discurso religioso cristiano de naturaleza 
mesiánica.

     Las cifras oficiales más recientes 
del gobierno mexicano sobre el número 
de musulmanes y de personas no árabes 
que profesan el Islam indican que cerca de 
cuatro mil individuos siguen esta religión en 
el país. El Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI) reveló en el Censo de 
Población 2010 que existen tres mil 760 
musulmanes en México, de los cuales dos 
mil 368 son hombres y mil 392 son mujeres, 
cuando en el año 2000 existían alrededor de 
mil 500 musulmanes en el país. El censo no 
establece aún en qué poblaciones se ubican 
las mayores concentraciones de musulmanes 
y cuántos de ellos no son nacidos en México. 
En tanto, en los últimos cinco años (de 2005 a 
2010), el Instituto Nacional de Migración (INM) 
ha contabilizado la entrada legal al país de 41 
mil 825 viajeros provenientes de 14 países 
árabes y musulmanes (Afganistán, Arabia 
Saudita, Bahrein, Emiratos Árabes Unidos, Irak, 
Irán, Jordania, Líbano, Paquistán, Palestina, 
Siria, Turquía, Libia y Túnez) donde el Islam 
es la religión predominante. La frecuencia 
de visitas a México por parte de viajeros de 

países musulmanes o de creencia islámica va 
en aumento. El documento "Entradas aéreas 
según continente y país de nacionalidad 2005-
2010", presenta un listado de alrededor de 
270 nacionalidades de los visitantes, donde 
el primer sitio entre países islámicos lo 
ocupa la moderada Turquía, con 12 mil 360 
entradas de viajeros musulmanes a México. 
El segundo sitio lo ocupa Irán, con nueve mil 
450 visitas; el tercer sitio es de Líbano, con 
cinco mil 966 entradas; le sigue Paquistán, con 
cuatro mil 538 ingresos, y en quinto sitio está 
Arabia Saudita, con dos mil 608 viajeros. Se 
indica que la mayoría arribó principalmente a 
aeropuertos localizados en centros turísticos 
como San José del Cabo, Cancún, Cozumel, 
Puerto Vallarta, Guadalajara, Distrito Federal, 
Manzanillo, Huatulco, Ciudad del Carmen, 
Mérida, Mazatlán, Puerto Escondido, Tijuana, 
Chetumal, Acapulco, Zihuatanejo y Mérida, 
entre otros. "Nos vigilan, sabemos que nos 
graban, que nos escuchan, que están atentos 
a lo que hacemos, pero no tenemos temor", 
dice Muhammad Ruiz Al Meksiki, director del 
Centro Salafi de México (CSM), creado en 2004 
y uno de los más importantes para los adeptos 
al Islam en el país. "El que nada debe, nada 
teme", añade Al Meksiki al recordar que los 
atentados terroristas de septiembre de 2001 
los dañaron severamente; la persecución y 
los prejuicios en su contra se multiplicaron. La 
gente dejó de acudir a las mezquitas, dejó de 
salir por precaución. Con el tiempo todo eso 
se fue olvidando y poco a poco se recobró 
el ritmo de vida y las mezquitas volvieron a 
verse pobladas, relata. Ruiz Al Meksiki señala 
que Osama Ben Laden, el asesinado líder 
de Al Qaeda, fue labrando su propio fin, uno 
donde sus acciones hicieron que finalmente 
Alá le impusiera el castigo que acabó con su 
vida. Pero para los musulmanes en México 
la vigilancia sigue. Los agentes del Estado 
van y vienen por los centros de reunión y de 
oración de los grupos islámicos en el país, 
y ellos saben que están infiltrados, pero 
no les preocupa: "Le aseguro que hemos 
hecho el bien, en muchos sentidos, hemos 
ayudado a sectores y grupos de la sociedad 
mexicana con nuestra presencia; la mayoría 
de nosotros tenemos buen trabajo, buenos 
negocios, pagamos impuestos, estudiamos 
constantemente el Corán y la Sunna y somos 
gente de bien". En Coahuila, según datos de 
seguridad nacional, uno o dos núcleos islámicos 
ubicados por elementos de inteligencia han 
sido vinculados con delitos del fuero común, 
como robo de autopartes, robo a transeúnte 
o falsificación de documentos y piratería. 
Son los únicos detectados hasta ahora como 
problemáticos por el gobierno mexicano. Fuera 
de ese escenario, los órganos de inteligencia 
civil y militar no han identificado riesgos o 
potenciales alertas terroristas islámicas en 
suelo mexicano, ni mucho menos la presencia 
de células o simpatizantes de Al Qaeda.” Hasta 
la próxima. redescubriendo@hotmail.com

El Islam en México.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

*****QUE SUTSEM, NO OBSTRUIRÁ 
EL DESFILE DEL 20 DE NOVIEMBRE Y 
LAMENTA LAS AMENAZAS DE DESALOJO 
DE PARTE DEL GOBIERNO DEL ESTADO. 
El día de ayer por la tarde, miembros del 
Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM), estuvieron 
repartiendo volantes a la población en 
general, con la idea de dar a conocer a la 
opinión pública, lo que está pasando con su 
lucha sindical. El texto del volante, comenta 
lo siguiente: “A pesar de llevar a cabo una 
manifestación pacífica, sin alterar el orden, 
ni bloquear las vías de comunicación durante 
más de 60 días. Los trabajadores del SUTSEM 
denunciamos amenazas de desalojo que 
hemos recibido para obligarnos a levantar 
el plantón permanente, antes de este día 
20 de noviembre. Una vez más el Gobierno 
Estatal demuestra, no tener la capacidad 
política para solucionar este conflicto, 
creado por el propio Gobernador en calidad 
de Patrón. Por lo que la postura de nuestra 
organización es; no retirar el plantón, hasta 
ser escuchados y atendidos, por el primer 
mandatario, Roberto Sandoval Castañeda, 
quién a estas fechas, no ha dado la cara 
para atender el cumplimiento de los derechos 
plasmados en convenio laboral, firmado por 
el mismo Gobierno. Violando la Constitución 
Política, que en su artículo 8 establece: 
LOS FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS 
PUBLICOS RESPETARAN EL EJERCICIO 
DEL DERECHO DE PETICION, siempre que 
esta se formule por escrito, de manera pacífica 
y respetuosa… A toda petición deberá recaer 
un acuerdo escrito de la autoridad a quién 
se haya dirigido, la cual tiene obligación 
de hacerlo conocer en breve termino al 
peticionario”. En los tiempos actuales, donde 
vivimos indignados por la grave violencia que 
acontece en el mundo, REPROBAMOS ESTOS 
ACTOS DE INTIMIDACION Y HACEMOS 
RESPONSABLES AL GOBERNADOR, 
ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA Y 
SUS FUNCIONARIOS REPRESORES, DE 
CUALQUIER AGRESION QUE INTENTE 
LLEVAR A CABO EN CONTRA DE LOS 
TRABAJADORES. Por este medio, te 
invitamos a ti Ciudadano Nayarita, Trabajador, 
Maestro, Estudiante, Comerciante, Ama de 
casa, Profesionista y a toda tu familia, para 
que te sumes a esta manifestación, debido 
a los atropellos y abusos de autoridad que 
hemos sufrido, el pueblo de Nayarit, retomando 
en forma pacífica el espíritu revolucionario 
del 20 de noviembre.”, termina diciendo el 
volante, firmado por el Comité Ejecutivo 
Estatal del SUTSEM (2014-2017).

*****FRAGMENTOS DEL DISCURSO 
PRONUNCIADO EL DÍA 7 DE NOVIEMBRE 
DE 2015, POR EL PROFESOR, ANTONIO 

CARRILLO RAMOS, Secretario General, 
de la Sección 20, del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), en el 
acto social y político magisterial, realizado 
en Tepic, Nayarit. “…, como ciudadanos 
mexicanos, nos mueve la defensa del 
salario, que en Nayarit y en este País, 
hemos dejado claro, frente a la crítica que 
hacen muchos, de que nuestra defensa del 
salario, en 20 años ha sido garantizar que 
sea ascendente, en ningún año ha ido abajo, 
eso lo podemos observar estadísticamente 
y las prestaciones nacionales y en Nayarit, 
las que hemos logrado con la fuerza que de 
la unidad. …, hoy hemos venido a hablar de 
un derecho Constitucional y de un derecho 
estatutario que tenemos los agremiados 
para poder asociarnos y participar social y 
políticamente, como mejor nos convenga, 
donde haya espacios de representación, con 
quién nos dé el respeto y la oportunidad de 
inclusión, para ir como cualquier ciudadano 
a participar responsablemente …, que en los 
próximos procesos electorales, ahí veremos a 
mujeres y hombres, de esta corriente política 
de la mano de otras organizaciones, con 
quienes debemos de aliarnos para tener la 
certeza y la garantía de que vamos a llevar 
a mujeres y hombres que verdaderamente 
se comprometan, de manera responsable, 
inteligente, para hacer un buen trabajo en 
el ejercicio de la política, … muchas gracias 
y mucho éxito compañeras y compañeros.”

*****¿QUIÉN REGULARÁ A LAS 
EMPRESAS QUE OFRECEN AL PÚBLICO, 
EL SISTEMA DE TELEVISIÓN POR CABLE? 
Resulta que estas empresas, cuando el cliente 
no paga a tiempo, le cobran “intereses” por el 
retraso, en el pago de la mensualidad, actúan 
como si fueran instituciones financieras. Y 
no cobran cualquier interés, esperamos que 
la Condusef actúe.

*****EN CAFETERÍA “LA PARLA”. Este 
martes pasado, nos tocó saludar al compañero 
y amigo; al licenciado, Francisco Pérez Gómez, 
en la Cafetería “La Parla”, que se encuentra 
ubicada por la calle mina #58, entre Veracruz 
y Puebla, donde se ofrece al público café, 
de la mejor calidad y bocadillos como son 
las “crepas”, a bajo costo. Debemos aclara 
que la Cafetería “La Parla”, es administrada 
por el Lic. Francisco Pérez Gómez.

*****OTRO QUE COBRA INTERESES 
POR FALTA DE PAGO (DE UN DÍA PARA 
OTRO), es el Sistema Integral de Agua 
Potable y Alcantarillado de Tepic (SIAPA), 
pues de un día para otro ya está cobrando 
5 pesos de intereses. Hay personas que 
viven en zonas o colonias de “ricos” y por 
ese simple hecho, el SIAPA, les aplica la 
tarifa 1C; sean pensionados o personas que 
ganan menos de 100 pesos por día.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“En la zona norte del 
estado, los campesinos que 
siembran frijol están desesperados, 
ya que sus tierras de cultivo 
se encuentran completamente 
húmedas y otras aún presentan 
agua en la superficie, después de 
que torrenciales lluvias atípicas  
azotaran en días pasados en 
gran parte de la entidad, por lo 
que piensan mejor sembrar otros 

productos”, así lo manifestó en 
entrevista el diputado local, Martín 
González Cosío.

Manifestando el legislador, 
que de acuerdo a la naturaleza 
de la siembra de productos del 
campo en esta temporada, sobre 
todo para la siembra del frijol, el 
plazo es del 20 hasta el 25 de 
noviembre, “pero las tierras no 
están aptas para hacerlas trabajar 
por tanta agua que tienen y la 
fecha de cultivar dicho producto 

ya casi está por llegar”.

“Quiero decirles a mis amigos 
los campesinos, que año con año 
siembran frijol, que ahora busquen 
otras alternativas como sembrar 
sorgo, maíz forrajero, ajonjolí u 
otros productos, porque frijol va a 
ser imposible por tanta humedad 
que existe en las tierras,  otra cosa, 
que no recurran a financiamientos 
de coyotes, porque les saldrá aún 
más caro el remedio”, expresó.

Por últ imo el legislador 

Mar t ín  Gonzá lez , 
representan te  de 
los municipios de 
Acaponeta y Huajicori, 
señaló, que habrá 
apoyo para algunos 
c a m p e s i n o s  q u e 
cumplieron con los 
requisitos que les solicitó 
Financiera Nacional, 
“desafortunadamente 
no hubo recursos 
para todos los campesinos que 
solicitaron apoyo, pero pidió que 

no acudan a los agiotistas, porque 
con ellos nunca terminarán de 
pagar sus adeudos contraídos”.

v

Política

*Hacia el Centenario de la creación del Estado de Nayarit 
•	 Las	inscripciones	se	realizarán	en	la	Unidad	de	Logística	y	

Eventos del Congreso Local.

*El Poder Legislativo de Nayarit 

Pide busquen otras alternativas.

9

Convoca al torneo de ajedrez 
Revolución  Mexicana”

Las tierras para cultivo de frijol en la zona 
norte están llenas de agua: Martín González 

Tepic.- Con el propósito 
de difundir la práctica del 
deporte- ciencia y conmemorar 
el 105 Aniversario de la 
Revolución Mexicana, y como 
actividades previas a los 
Festejos del Centenario del 
Estado de Nayarit, la Cámara 
de Diputados a través de 
la Comisión Especial para 
la Conmemoración de la 
Creación del Estado Libre 
y Soberano de Nayarit  y 
la Asociación de Ajedrez, 
convocan a todos los 

aficionados a participar en 
el Torneo que se llevará a 
cabo  el próximo sábado 21 
de noviembre.

Este tipo de torneos que  
buscan obtener diversión, 
entretenimiento y competencia, 
y fomentan el mejoramiento de 
la concentración, la memoria 
y la creatividad,  contará con 
el desarrollo de cinco rondas 
de acuerdo al sistema suizo, 
aplicándolo en las categorías 
libre, sub-15, sub-10 y sub-8.

Los premios para cada 
uno de los ganadores de la 
categoría libre del primero, 
segundo y tercer lugar será 
dinero en efectivo, y el resto 
de las categorías serán 
acreedores a un reloj de 
ajedrez,  celular o un ajedrez.

La inauguración del evento 
se llevará a cabo en punto 
de las 10 de la mañana en el 
patio central del Congreso del 
Estado “Presidente Venustiano 
Carranza Garza”; la Asociación 
será  responsable del arbitraje 
e instalación de una Comisión 
de Apelación, y se recomienda  
a todos los participantes traer 
su propio equipo.

De esta manera el Congreso 
del Estado de Nayarit, en su 
Trigésima Primera Legislatura, 
contribuye a la difusión de 
este deporte-ciencia que 
es un complemento a la 
educación y formación de 
niños y jóvenes. 
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*Al inicio de taller de análisis como parte de la Semana 
de la Justicia Familiar

Como parte de las actividades de 
la Semana de la Justicia Familiar, 
servidoras y servidores públicos 
intercambiaron impresiones con 
responsables de casas-hogar acerca 
de los compromisos y obligaciones 

derivados de las nuevas leyes federal 
y estatal en materia de protección de 
niñas, niños y adolescentes.  

Dicho diálogo se efectuó durante 
un taller de análisis sobre dichos 

ordenamientos que inició con una 
exposición sobre el tema, a cargo de 
la asesora de investigación legislativa 
del Congreso local, licenciada Clara 
Esthela Esteban Tapia.

Previo a la exposición hizo uso 
de la palabra el presidente del Poder 
Judicial de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, quien dio 
la bienvenida a los asistentes al 
encuentro que tuvo lugar en la sala de 
plenos “Prisciliano Sánchez Padilla” 
del edificio del Tribunal Superior de 
Justicia y señaló que las mencionadas 
leyes “nos vinculan a todos los que 
estamos aquí, principalmente a los 
operadores jurídicos”.

Agregó que el mencionado diálogo 
permitirá a los participantes identificar 

lo que cada quien debe hacer desde 
su trinchera para la protección de 
niñas, niños y adolescentes, que —
puntualizó— no es una tarea menor, 
sino la tarea principal, la esencia 
para quienes tienen la función de 
proteger a ese sector tan importante 
de nuestra sociedad. 

Por último, reiteró la importancia del 
exhorto que acaba de hacer el Consejo 
de la Judicatura que él preside a fin de 
que los ayuntamientos del estado creen 
los consejos municipales de tutela, 
los cuales a su vez designen tutores 
de los intereses de los menores que 
lo requieran. Con ello —agregó— se 
podrá contar con un registro estatal 
de tutores para proceder a impartirles 
una capacitación y orientación sobre 

sus funciones.
Enríquez Soto estuvo acompañado 

en el acto inicial por la procuradora de 
la Defensa del Menor y la Familia en el 
estado, licenciada Gonzala Rodríguez 
Argüelles, así como por los magistrados 
de la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior de Justicia, Rafael 
Pérez Cárdenas (presidente), Zaira 
Rivera Véliz y Ana Isabel Velasco 
García.

Las actividades de la Semana 
de la Justicia Familiar continuarán 
este jueves a las 12 horas con una 
conferencia que en la misma sala de 
plenos dictará la directora general de 
Atención y Protección a Niñas, Niños 
y Adolescentes del DIF Nacional, 
doctora Elva Leonor Cárdenas Miranda.

Proteger niñas, niños y adolescentes, 
esencial	tarea	de	operadores	jurídicos,	
destaca presidente del Poder Judicial
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Por Pancho López 

 A pesar de ser de reciente 
creación el Club Rotario Tepic 
– La Loma trabaja para los que 
menos tienen, Dar de sí, antes 
que pensar en sí. Con acciones 
y campañas con el único fin de 
hacer una vida de mayor calidad 

a la comunidad.
Una de las pr incipales 

estrategias es dar las herramientas 
necesarias para que los individuos 
continúen con su vida diaria 
y puedan mejorar su entorno, 
con este fin la señora Juanita 
Rodríguez solicitó el apoyo para 
poder hacer su propia casa.

Continúa trabajando fuerte 
Club Rotario Tepic – La Loma

Con la unión de esfuerzos 
y mucha cooperación fue que 
se logró hacer un píe de casa, 
equipado con baño completo para 
la señora Juanita y así darle otra 
visión de vida, pero sobre todo 
con el cariño de todo el club.

Razones como el de la señora 

Juanita, son las que mueven a 
seguir trabajando, para esto el 
pasado domingo 15 de noviembre 
se realizó un bazar para recabar 
fondos y así continuar con la 
ayuda para los desprotegidos.

El trabajo bajo el liderazgo 
de Bonifacio Abarca, presidente 

del Club Rotario Tepic – La 
Loma, es una muestra de que 
si se trabaja se pueden lograr 
objetivos positivos para nuestra 
misma sociedad, Ayudando al 
que menos tiene, abrigando al 
desprotegido, pero sobre todo 
al dar un impulso para tener un 
mejor mañana. 
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Rinde homenaje a 
Carlos Canseco

Sociales12

Club Rotario Tepic Nayar Por Pancho López 

El pasado sábado 14 de octubre se llevó a 
cabo un merecido homenaje al doctor Carlos 
Canseco, al busto que honra su persona en 
el pórtico del Hospital Civil de Tepic; en el 
que se le puso una ofrenda floral por parte 
del Club Rotario Tepic - Nayar. 

Hay que recordar que el doctor Carlos 
Canseco fue el presidente a nivel mundial 
de Rotary y como parte de su campaña 

implementó el programa de erradicar la 
enfermedad de Polio, al lograrlo en casi todo 
el mundo y no haber casos en la actualidad 
en México. Fue parte de lo relatado por los 
socios comandados por su presidente Crispin 
Contreras 

El programa continúa hasta nuestros días, 
rotarios de todo el mundo, forman parte de una 
campaña en la que por medio de la activación 
y de la vacuna se logra permanecer con este 
récord. Cabe destacar que al lugar asistieron, 
las damas rotarias y jóvenes de intercambio. 
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Tuxpan

Primer año de gobierno del presidente 
Saldaña ha sido de hechos y de progreso

Por: Julieta Villanueva
 Tuxpan, Nayarit.- Ha sido gracias 

al valioso apoyo del gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, 

que en Tuxpan se ha logrado construir 
en colonias y ejidos de Tuxpan obras 

de gran relevancia, que carecieron por 
muchos años cientos de familias de 
nuestro querido municipio; donde ahora se 
pueden ver millonarias obras: de nuevas 
redes de drenajes sanitarios, de agua 
potable, de registros domiciliarios, de 
nuevas banquetas y de nuevas calles que 
ahora lucen un bonito y vistoso adoquín 
que le da una imagen, ahora que sí, con 
el estatus de una ciudad de crecimiento 
y de progreso.

  
Hablar del gobierno del presidente 

municipal Salvador Saldaña Barrera, es 
hablar de un gobierno que no sólo está 
empezando de ceros, sino con enormes 
deudas que le heredaron munícipes 
pasados irresponsables que le quedaron 
debiendo a la CFE, a proveedores, al 
personal sindicalizado, como de confianza… 
sin embargo, gracias al gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda se 
han conseguido recursos extraordinarios 

14
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para sacar paulatinamente del 
atraso a este municipio, que sin 
duda es otro en comparación a 
como lo dejaron las pasadas 
administraciones que solo vieron 
por sus propios intereses y por 
ello ya están siendo fiscalizados 
por el Honorable Congreso del 
Estado.

De los detractores o de 
los contrarios a la presente 
administración pública priista, 
se  puede esperar  todo, 
comentan decenas de familias 
que en la actualidad están 
siendo beneficiadas con más y 
mejores obras que hablan por 
sí solas del progreso, como de 
la transformación positiva que 
ha tenido en estos últimos 12 
meses el municipio de Tuxpan.

 
Estoy a sus apreciables 

órdenes en mi correo electrónico: 
julietapretty94@gmail.com
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Listo los preparativos para el 
desfile del 20 de noviembre 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el objetivo 
de tener una mejor organización y 
conmemorar el CV aniversario del 
Inicio de la Revolución Mexicana, el 
H. XL Ayuntamiento de Acaponeta 

que preside el C. Malaquías Aguiar 
Flores, a través de la Coordinación 
de Educación, Festejos Cívicos 
y Recreación que dirige el Dr. 
en Educación José Inés Guillén 
Mayorquín, sostuvo una reunión de 
trabajo con los directores y docentes 

de las diversas instituciones 
educativas, organizaciones 
sociales y militares en el 
municipio para lograr una 
coordinación adecuada 
en este vistoso evento 
deportivo, revolucionario 

y militar. 

E n t r e  l o s 
a c u e r d o s 
establecidos, se 
refrendó que el 
acto cívico se 
desarrollará en 
e l  exter ior  de 
la  pres idenc ia 
municipal a partir 
de las 7:30 horas; 
y  media  hora 
después se dará 
inicio al desfile 
cívico, que será 
encabezado por los 
miembros del 86 

Batallón de Infantería y del Servicio 
Militar Nacional; posteriormente 
corresponderá a los niños de 
los distintos niveles y centros 
educativos, desde preescolar, los 
que concluirán su participación en la 
esquina de México y Corona; detrás 
de ellos vendrá el contingente de 
educación primaria, secundaria, 
nivel medio superior y superior 
quienes continuarán hasta la calle 
Corona para doblar a la izquierda 
y tomar la calle Oaxaca y concluir 
en la Espinoza Bávara, frente a la 
Escuela “Miguel Hidalgo”.  

Se expresó que será el Grupo 
Ecuestre de la Asociación Ganadera 

de Acaponeta quienes cerraran la 
parada deportiva, misma presidirá 
el mandatario municipal Malaquías 
Aguiar Flores, su esposa Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, la síndica 
municipal, el cuerpo de regidores, 
directores de diversas dependencias 
del gobierno de Acaponeta, 
autoridades militares y educativas.

El Coordinador de Festejos Cívicos 
señaló que en la administración 
municipal siempre ha buscado que 
la organización sea cada vez mejor 
y por ello se mantiene un dialogo 
constante con los responsables de 
los centros educativos, finalizo el 
profesor Guillen Mayorquín. (DCSM).

Imparten a funcionarios un 
taller de perspectiva de género

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-  Fue en la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, donde el pasado 
miércoles se llevó a cabo el taller para el 
diseño de políticas públicas de igualdad en 
el ámbito local, mismo que fue impartido por 
personal del Instituto para la Mujer Nayarita 
(INMUNAY) a iniciativa del Instituto de la Mujer 
Acaponetense (IMA), a cargo de la Lic. Yajaira 
Medina Orozco y que fue dirigido a directores 
y funcionarios públicos de la administración 
que preside el C. Malaquías Aguiar Flores.

La bienvenida y los motivos de esa 
capacitación estuvo a cargo la Directora del 
IMA, quien expresó que en el tema de la 
equidad de género no se trata de enfrentar a 
hombres contra mujeres, sino por el contrario, 
diseñar políticas de inclusión que empoderen al 

género femenino por medio de la capacitación 
y la información oportuna y veraz. Fue ella 
misma quien presentó a la Lic. María Dolores 
López Carrillo del INMUNAY y al instructor 
del curso Lic. Juan Alvarado. La inauguración 
formal del taller estuvo a cargo del Ing. Josué 

Salvador Sánchez Rodríguez, responsable de 
Coplademun, quien en representación del primer 
edil manifestó que para el Ayuntamiento era 
muy importante trabajar al lado del Instituto de 
la Mujer Acaponetense, para lograr equidad 
e incorporar con la perspectiva de género 
a la administración municipal, evitando la 
discriminación y garantizar la igualdad de 
posiciones y salarios en la administración 
municipal.

En su intervención, la Lic. María Dolores 
López Carrillo, dijo que el motivo de esa 

capacitación era generar políticas 
públicas en los que entra la 
igualdad de género, con la meta 
de que comiencen a funcionar 
en el próximo año dentro del XL 
Ayuntamiento Acaponetense.

Entre los temas que se 
trataron en el curso se cuentan: 
estereotipos de género, roles 
de género, igualdad y equidad, 
perspectiva de género, la 
clasificación de las políticas 
públicas y diferentes estrategias 
para incluir la igualdad en los 
procesos municipales, entre otros 
interesantes temas. (DCSM)
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

TEPIC, NAYARIT, A 19 DE NOVIEMBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ
SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 

RÚBRICA

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIA 023-2015

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, mediante la presente Convocatoria Publica, se invita a los interesados a participar 
en las Licitaciones Públicas Nacionales número LO-918004999-N38-15, LO-918004999-N39-15, LO-918004999-N40, LO-918004999-N41-15 y LO-918004999-N42-15, cuyas bases de 
participación, se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócratas Federal, 
código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles, acorde a lo siguiente. 

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N41-15 Modernizacion de la Carretera Tipo A4 Matanchen-Aticama, en San Blas, Nayarit. Segunda Etapa

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

19/11/2015

27/11/2015, 14:00 horas

26/11/2015, 09:00 horas

04/12/2015, 14:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N42-15 Parque de Beisbol Infantil, en Tuxpan, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

19/11/2015

28/11/2015, 10:00 horas

26/11/2015, 09:00 horas

05/12/2015, 10:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N40-15 Rehabilitación de Avenida Aguamilpa Tramo: F.F.C.C. a la Localidad de La Cantera, en Tepic, Nayarit. 

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

19/11/2015

27/11/2015, 12:30 horas

26/11/2015, 09:00 horas

04/12/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N38-15 Construcción del Libramiento Tepic-Xalisco, Nayarit. Tercera Etapa; en el Municipio de Xalisco, Nayarit..

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

19/11/2015

27/11/2015, 09:30 horas

26/11/2015, 09:00 horas

04/12/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N39-15 Muelle Malecón 3era. Etapa, en el Municipio de San Blas, Nayarit; asi como el: Complemento Muelle Malecón 
3era. Etapa, en el Municipio de San Blas, Nayarit 

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

19/11/2015

27/11/2015, 11:00 horas

26/11/2015, 09:00 horas

04/12/2015, 11:00 horas

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa”, “Esta obra fue realizada con recursos públicos federales”.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Durante los días 
martes, miércoles y todavía el jueves, 
en las instalaciones del Auditorio 
Municipal de Acaponeta se estuvo 
realizando la entrega de televisores 
digitales a beneficiados de diversos 
programas a través de la Secretaria 
de Desarrollo Social (SEDESOL). 

Ante la presencia de la Delegada 
Federal de SEDESOL Lil iana 

Elizabeth Gómez Meza, quien 
frente a centenares de beneficiados 
señaló que este apoyo es otorgado 
por el Gobierno de México que 
encabeza Enrique Peña Nieto; 
haciendo la aclaración que en el 
municipio de Acaponeta se entregarán 
6,446 pantallas planas a personas 
integradas a los programas sociales 
de: Liconsa, 65 y Más, Prospera, 
Programa de Empleo Temporal 
(PET), 3 X 1 para Migrantes, 
Programa de Atención a Jornaleros 

Agrícolas (PAJA), Apoyo Alimentario, 
Estancias Infantiles, Programa para 
el Desarrollo de Zonas Prioritarias 
(PDZP) y Seguros de Vida para 
Jefas de Familia. 

La Funcionaria Federal señaló 
que con el apagón analógico que 
se realizará a partir del primero 
de enero del 2016, este aparato 
electrónico generará un ahorro 
del 70 % de electricidad y es una 
pantalla plana de 24 pulgadas con 
alta definición, señalando que el 
aparato puede funcionar como 
monitor de computadora conectando 
el teclado para su funcionalidad y 
sus hijos puedan realizar actividades 
escolares. 

Durante la entrega el alcalde del 
H. XL Ayuntamiento de Acaponeta  
Malaquías Aguiar Flores siempre 
estuvo pendiente de toda incidencia y 
que los beneficiados fueran atendidos 
con respeto y esmero, en especial 
a los adultos mayores y personas 

con discapacidad quienes recibieron 
un trato cordial. 

Durante esta intensa jornada 
que se prolongó diariamente hasta 
el anochecer, se contó con el 
apoyo de personal de SEDESOL, 

Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX) 
Secretaria de Comunicaciones 
y Transporte,  trabajadores del 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
Servicios de Salud en Nayarit y 
cuerpo de Bomberos del Estado. 
(DSCM).
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-  Con la intención de 
hacer conciencia entre los jóvenes de 
la importancia del agua y el cuidado 
que debemos tener como seres vivos 
dependientes de ella, el Organismo 
Operador Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS) trabajando 
coordinadamente con la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) y la 
Comisión Estatal del Agua (CEA), 

organizaron en la Unidad Deportiva 
de este lugar, la Feria del Agua 
Acaponeta 2015.

Ante decenas de muchachos 
llegados de distintos municipios y 
de diferentes escuelas de la entidad, 
se inauguró esa actividad, misma 
que fue presidida por el Director de 

OROMAPAS, Lic. Carlos Ramírez 
Filippini en representación del 
alcalde Malaquías Aguiar Flores; del 
Secretario de Gobierno Municipal, C. 
Gerónimo Cosío Orozco, así como 
por el Ing. Hugo Segura Burgueño, 
responsable de Agua Limpia y 
Cultura del Agua del Estado de la 
Conagua, personal del CEA Tepic; 
los directores de los organismos de 
agua de Tecuala, Ing. Guadalupe 
Colio y de Rosamorada, Marco 
Antonio Ramírez, así como diversos 
funcionarios municipales y directores 
de escuelas.

Presentes también estuvieron 
animadores y responsables de los 
espacios del agua de los municipios 
de Huajicori, Tecuala, Rosamorada, 
Tuxpan, Ruiz, Santiago Ixcuintla, 
Bahía de Banderas y Tepic, además 
de la encargada  de ese espacio en 
Acaponeta Adriana Rodríguez Osuna, 

quienes a través de juegos, alegre 
convivencia, competencias, coloridas 
botargas e instructivas dinámicas 
que incluso tuvieron experimentos 
fisicoquímicos del agua, lograron 
interesar a los cientos de estudiantes 
que llenaron el espacio del centro 
deportivo y que comprendieron de 
la gravedad del problema del vital 
líquido, ya que, según las más 

recientes estadísticas, alrededor del 
planeta, 1,600 millones de personas 
no cuentan con agua potable; 400 
millones no tienen alcantarillado, 
y ocho millones mueren cada año 
por padecimientos relacionados con 
el suministro hídrico. Para el año 
2025, se prevé que 1.800 millones 
de personas vivirán en regiones de 
sequía absoluta. (DCSM)

Llevan a cabo la fiesta del agua en Acaponeta

Sedesol realiza multitudinaria 
entrega de televisores en Acaponeta
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado domingo 15 de noviembre 
del 2015,  en las instalaciones del 
Comisariado Ejidal, se evaluó la 
estructura política del interesante 
proyecto político Manuel Cota 
2017, para establecer estrategias 
y desarrollar la jerarquía de los 
planes que darán solida dirección 
de este multicitado proyecto político.

En esta evaluación estuvieron 
presentes importantes promotores 
de este interesante  proyecto, 
encabezados por el aun dinamo 
ex gobernador Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, quien manifestó que el 

propósito de la evaluación es para 
definir los recursos disponibles con 
visión clara tomando en cuenta el 
impacto de las nuevas tecnologías 
y las necesidades del mercado 
electoral.

  
Cabe mencionar que el ex 

gobernador Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, considerado uno 
de los mejores en este rubro, 
conoce y entiende de estructuras 
organizacionales y diseños para 
cumplir metas propuestas y logros 
de objetivos deseados con ojo 
clínico para seleccionar métodos 
adecuados adaptables a prioridades 
y necesidades del proyecto Manuel 
Cota.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se nos 
informó que la diputada Elsa Nayali 
Pardo Rivera, hace visita a lugares 
afectados por las abundantes lluvias 
generada por el fenómeno atmosférico 
Patricia, la gente la ha buscado para 
pedirle su  apoyo para afectados en 
dichas comunidades declaradas zona 
en emergencia se afectaron viviendas, 
caminos y zonas agrícolas. 

En esta cruzada de apoyo para 
damnificados de las comunidades 
de Zoatlan, la Ciénaga, Elsa Nayali 
Pardo Rivera no está sola, hace 
equipo con el empresario y promotor 
social Antonio Echevarría, fundación 
Álica, coordinada por la señora Martha 

Echevarría García y la empresa Coca 
Cola, para atender estas comunidades 
afectadas.

Cabe señalar que mientras tanto 
habitantes de estas comunidades y 
campesinos en la zona sur del estado, 
perteneciente a los municipios de 

Ahuacatlan, Ixtlán, Amatlan y Jala, 
señalan que si requieren ayuda para 
restablecerse tras los daños que les 
dejaron las lluvias, y dan gracias 
a Fundación Álica, a la empresa 
Coca Cola, a Elsa Nayeli y Antonio 
Echevarría.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
taxista José López Medina, 
es la mejor opción en  la ruta 
Ixtlán-Uzeta por  brindar un 
excelente servicio de taxi 
sin subir la tarifa, además 
no acostumbra abusar del 
cliente, una medida que es bien 
recibida por los usuarios que 

al no sentirse afectados en sus 
intereses económicos lo buscan 
con continuidad .

Algunos usuarios que han 
abordados taxis sin preguntar 
cuánto les van a cobrar, se han 
llevado sustos al llegar a su 
destino, les cobran cantidades 
exorbitantes por un pésimo 
servicio por lo que es conveniente 

Evalúan en Ixtlán estructura de 
Manuel Cota para definir metas

Recaudan apoyos para damnificados 
por Patricia en la zona sur del estado

Carlos Alvarado, líder juvenil con propósito 

que se especifique el cobro del 
servicio de alquiler antes de 
abordar con destino a Magdalena 
y Tequila, si alguien sufrió este 
abuso es necesario que haga 
su denuncia.

Cabe señalar que taxistas 
como José López Medina, ayudan 

proteger la economía del usuario 
con cobros de  tarifas justas 
con una unidad en buen estado 
ofrece excelente servicio a 
cualquier zona, lo que repercute 
en seguridad seriedad y rapidez 
para el pasajero, lo que le da 
mayor plusvalía al transporte 
público en su modalidad de taxi. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
carismático líder juvenil Carlos 
Alvarado, se caracteriza por ser 
un personaje social determinado, 
creativo con enfoque y buena 
capacitación política, lo trae 
de familia, vive los días con 
el propósito de ayudar a sus 

semejantes, le gusta trabajar en 
equipo promoviendo e invirtiendo 
talento en actividades sociales. 

 
Un líder con la misión de 

elevar el nivel edicativo y el 
sentido crítico y solidario en 
la comunidad juvenil a través 
de un sistema participativo, 
impulsando el desarrollo integral 

de los jóvenes, quienes deben 
estar conscientes de su entorno 
y su responsabilidad social y en 
la búsqueda de  oportunidades 
en las dificultades económicas 
y educativas.

Car los Alvarado, t iene 
presencia y metodología 
para guiar jóvenes y adultos 

organizados, primero fue un 
buen discípulo básico, si es 
que se pretende aprender a 
guiar y a servir a los demás, 
la tarea más loable que Dios 
nos ha dado para alcanzar la 
madurez política y para encontrar 
nuestro lugar en este mundo 
en que vivimos y poder actuar 
positivamente.
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Un servicio de taxi sin 
abusos y sin subir la tarifa



Jueves 19 de Noviembre  de 2015

Jueves 19 de Noviembre de 2015• www.genteypoder.com • No. 1826

Compostela

Compostela, Nayarit.- La mañana 
del  martes 10 de Noviembre de este 
año, fue aprobada por unanimidad, en 
Sesión Extraordinaria de Cabildo, el 
Proyecto de la Ley de Ingresos para 
el Municipio de Compostela para el 
ejercicio fiscal de 2016, en el cual se 
establece  un monto de 208 millones 
640 mil 765. 43 pesos.

Durante la Sesión Extraordinaria 
de Cabildo, encabezada por la 
Presidenta Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, sus integrantes decidieron 
votar a favor de esta Ley de Ingresos, 
que no afectará  la economía de los 
ciudadanos, pero que sí obligará a la 
actual administración a realizar una 
eficiente recaudación de recursos 

en las áreas de Catastro e Impuesto 
Predial, Desarrollo Urbano y Ecología 
y Departamento de Fiscales a fin de 
cumplir con las metas establecidas  
en dicho documento.

La Ley de Ingresos para el ejercicio 
fiscal de 2016, avalada de forma 
unánime por el órgano colegiado de 

Compostela,  contempla la cantidad 
de 208 millones 640 mil 765.43 pesos, 
de los cuales 184 millones 987 mil 
765. 43 pesos, corresponden a los 
ingresos del Ayuntamiento, y el resto, 
23 millones 653 mil pesos, a los 
ingresos que se pretenden captar 
de los Sistemas de Agua Potable y 
Alcantarillado de Compostela, Las 

Varas, Zacualpan y La Peñita, ya que 
dichos organismos tienen facultad de 
implementar acciones que obliguen 
a los morosos a cubrir sus adeudos.

Cabe mencionar que dicha propuesta 
fue enviada por el Ayuntamiento de 
Compostela al Congreso del Estado 
para su revisión y aprobación.

 Cabildo de Compostela aprobó Ley 
de Ingresos para el ejercicio fiscal 2016

Alicia Monroy da cumplimiento a su 
compromiso con la gente de Borbollón

Compostela, Nayarit.- La tarde-noche 
de este miércoles, la alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola, tras 
poner en marcha los festejos ejidales 
de Juan Escutia (Borbollón celebrados 
en el marco del 80 aniversario de su 
dotación de tierras, inauguró una Cancha 
de usos múltiples, en cuya obra que 
contempla, servicios sanitarios, gradas, 
cerca perimetral y alumbrado, se aplicó 
una inversión de Un Millón 460 mil 
953.07 pesos derivada del programa 
3X1 para Migrantes y recursos propios 
del Ayuntamiento.

Previo a ello, Monroy Lizola acompañada por 
el presidente ejidal, Alfredo Ruiz, así como por 
el coordinador del programa 3x1 para Migrantes 
de la Sedesol, José Ángel López Ortega, del 
síndico municipal, Ramiro Escobedo Aspe, 
de los regidores, Rafael Macarena Solís, Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez, Jesús Sandoval 
Arreola, Francisco Javier Covarrubias Briseño, 
de la directora de Desarrollo Social Municipal, 
Martha Lorena Durán Orozco y de José Usmar 
Solís Fino y Pavel Camelo Avedoy, ambos 
titulares de obras públicas y Coplademun, 
respectivamente y de ciudadanía en general, 

encabezó el rompimiento de dichos festejos 
con una marcha que partió desde la entrada 
principal hasta la plaza principal de esta localidad, 
donde corto el listón de esta importante obra 
que beneficiara a Mil 017 personas.    

    Durante el evento la Alcaldesa de 
Compostela, dijo que esta obra era un sueño 
anhelado por la gente de este lugar y que hoy 
es una realidad, un compromiso cumplido con 
Juan Escutia. 

Efectivamente un compromiso cumplido—
sostuvo—pero gracias a muchas personas, 
principalmente al programa 3x1 para Migrantes 
que es impulsado por el Presidente Enrique 

Peña Nieto para beneficio de las 
comunidades, porque a través de 
este esquema de Gobierno y por los 
migrantes se logró que esta cancha 
de usos múltiples fuera una realidad 
y claro también con el trabajo y el 
esfuerzo de cada uno de ustedes, 
junto con las  autoridades, estatales, 
federales y municipales.

En este marco la Alcaldesa de 
Compostela acompañada por el 
presidente ejidal Alfredo Ruiz, corono 
a la Reina del Club de la Tercera Edad 

de esta localidad, Micaela González Salazar.  

 Asimismo Monroy Lizola agradeció al club 
de migrantes de Puga, porque 
tuvieron la bondad de firmar los 
documentos correspondiente para 
que esta obra se hiciera realidad, no 
por ello estamos menospreciando al 
Club de Juan Escutia—indicó—Ellos 
tendrían sus razones, tal vez les 
tengan reservada otra gran obra 
también de mucha importancia 
para su comunidad.

   Hoy es un gran día, los felicito—

•	 Contempla	la	cantidad	de	208	millones	640	mil	765.	43	pesos,	de	los	
cuales	184	millones	987	mil	765.	43	pesos,		corresponden	a	los	ingresos	
del	Ayuntamiento,	y	el	resto,	23	millones	653	mil	pesos,	a	los	ingresos	que	
se	pretende	captar	de	los	Sistemas	de	Agua	Potable	y	Alcantarillado	de	

Compostela,	Las	Varas,	Zacualpan	y	La	Peñita	de	Jaltemba.
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Por	unanimidad

aseveró—porque además recibir esta obra, es 
el día del ejido y conmemoran el 80 aniversario 
de la dotación de tierras y su fundación como 
Ejido, una fecha importante y lo comentaba a 
su Comisariado, que Borbollón es de los ejidos 
más antiguos del nuestro municipio y eso 
demuestra que su gente es luchadora porque 
lo traen en la sangre y eso nos enaltece y nos 
llena de orgullo, porque debemos ser luchadores 
y soñadores para lograr nuestras metas, porque 
si no las tenemos, nunca lograremos nada, con 
críticas no hacemos nada, con unidad logramos 
todo, pero siempre trabajando al lado de sus 
autoridades para poder caminar hacía un mejor 
futuro para nuestros hijos 

Para finalizar, Explicó que así como  esta 
cancha, que fue posible gracias al Tesón 
de Martha Lorena Durán como directora de 
Desarrollo Social, aseguró que en poco tiempo 
estará nuevamente el Juan Escutia Borbollón 
inaugurando la primera etapa del drenaje 
sanitario en cuya obra se ejerce un monto de 
más de 24 millones de pesos. 
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ecualaT
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Con motivo del día de la 
Revolución el H.XXXVI AYUNTAMIENTO 
local Y EL DIF MUNICIPAL, que representa 
la señora  Sandra Partida de Santana, 
invitan  a presenciar dos extraordinarios 
programas, el primero será este jueves 
19 de noviembre  a las 4 de la tarde, 

saliendo desde el asta de la bandera 
hacia la plazuela principal denominado 
MARATÓN TELETÓN,  a presenciar 
ZUMBATON,  a las 5 de la tarde y a las 
6 p.m  una gran conferencia.

Este evento es presentado por el DIF 
municipal y el día 20 de noviembre por la 
mañana  a presenciar el tradicional desfile  

en honor a la revolución mexicana 
y por la tarde-noche la dirección de 
eventos cívicos y culturales que dirige 
la maestra Mirna Guadalupe Cabuto 
Díaz, presentándose el festival cultural 
AMADO NERVO 2015 con la actuación 
de LA ORQUESTA DE CÁMARA DE 
NAYARIT, además la presentación 
del ballet folclórico MAHUATZI,   todo 

esto en punto 
de la 7 de la 
noche invita 
como ya lo 
mencionamos 
el H, XXXV1, 
Ayuntamiento 
constitucional 
que representa 
el ciudadano 
Lucio Santana 
Zúñiga.

De fiesta Tecuala este 19 y 20 de noviembre 
*      La dirección de eventos cívicos y culturales presentan extraordinarios 

espectáculos
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Brayan López 
Montaño

Invitan a festejar el XXXVI aniversario de 
esta asociación ganadera de Tecuala Nayarit.

Entrada general 150 pesos.

Este 
sábad

o 

21 de
 

novie
mbre. Para llevar a cabo este festejo por la mañana en 

punto de las 12 del día habrá una gran cabalgata, 
saliendo de la ganadera “El Pajarito” y recorriendo 
las principales calles y avenidas de la ciudad, 
hasta llegar al boulevard al Filo y viceversa.

Para saborear una suculenta y sabrosa comida, 
y a las 4: 00 de la tarde disfrutar de un gran jaripeo- 
baile con la percha de toros “el gato” y jinetes de 
la región, además el cantante, Joaquín Lira, y una 
banda de la región alternando zona de arranque.

 el comité y su presidente
La Asociación Ganadera Local “El Pajarito”,
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Carlos Muñoz lo volvió a hacer

El prospecto de los Piratas de 
Pittsburgh remolcó la carrera de la 
diferencia en la sexta y Venados de 
Mazatlán venció 4-2 a Yaquis de 
Ciudad Obregón, para asegurar la 

serie y el tercer sitio de la primera 
vuelta.

Muñoz había “macaneado” a la 
tribu un día antes con un jonrón 
de tres carreras y este miércoles 
lo hizo con un doble a la hora cero.

Con la victoria, los rojos tienen 
marca de 20-14, con nueve victorias 
en fila, que les valió para asegurar 

los seis puntos.
Fue un gran repunte el que tuvo 

la tropa de Miguel Ojeda, que no 
pierde desde que Amílcar Gaxiola 
tiró juego completo en Culiacán 
ante Tomateros.

El abridor de casa, Alejandro Soto, 

amaneció como líder de efectividad 
de la Liga Mexicana del Pacífico 
al tirar cinco entradas en blanco y 
dejó en 2.08 su promedio.

El zurdo cedió dos hits, caminó 
a uno y ponchó a cuatro. Vinieron 
relevos de Roberto Espinoza, Antonio 
Garzón, Jesús Barraza, Manny del 
Carmen y Steven Hensley, quien 

salvó su juego 11.
Barraza (1-0) se 

agenció la victoria, con 
un relevo de romper 
y rasga en entrada y 
un tercio.

Mazatlán le timbró 
p r imero  a  I rw in 
Delgado y fue en la 
tercera ronda.

Paúl León caminó 
y Jesús Fabela se 
sacrificó. Jeremías 
Pineda lo puso en 
tercera con rola al 
short, pero Esteban 

Quiroz respondió una vez más, 
ahora con sencillo impulsador al 
izquierdo. Fue la producida 20 
para el novato.

Soto tenía en un puño a la tropa 
de Eddie Díaz y ya no salió para la 
sexta, luego de 87 pitcheo.

Entró Roberto Espinoza y, tras 
ponchar a Luis Urías, recibió sencillos 
consecutivos de Daniel Castro y 
Christian Villanueva.

Salió Miguel Ojeda con la grúa 
y relevó Antonio Garzón, sólo para 
ceder sencillo remolcador a Dustin 
Martin.

Ojeda jaló a Jesús Barraza y 
éste vino a cerrar la entrada con 
gran relevo.

Lo mismo le pasó a Yaquis, 
porque salió Delgado y los relevos se 
metieron en problemas en la sexta.

Hankerd y José Julio Ruiz ligaron 
imparables ante el derrotado, 
Alejandro Martínez (0-1), pero a 
Hankerd lo entregó Olmo Rosario 
con rola al short.

El “Comandante” removió a 
Martínez y jaló a Matías Carrillo Jr. 
El zurdo cedió doble al izquierdo 
de Carlitos Muñoz y anotó Ruiz.

Salió Carrillo Jr. y entró Edgar 
López, quien dominó a Erick 
Rodríguez con rola al cuadro y 
pusieron fuera en home a Rosario.

López dominó a Paúl León con 
rodado a la antesala, pero Villanueva 
hizo un mal tiro a primera, para que 
entraran dos más.

 
Yaquis 2-4 Venados
EQUIPO         123 456 789 C H E

C. Obregón   000 001 010 2 7 1
Mazatlán       001 003 00X 4 6 0
G: Jesús Barraza (1-0) P: Alejandro 

Martínez (0-1) Sv: S. Hensley (10)
 
PARA JUEVES

Yaquis vs. Venados
20:00 horas
Día de las mascotas de LMP
Teodoro Mariscal
David Reyes (1-2, 8.27) vs. José 

L. Hernández (1-0, 1.96)

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.
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*ASEGURAN VENADOS 6 PUNTOS EN LA PRIMERA VUELTA 
DE LA LIGA MEXICANA DEL PACIFICO.

*LOS VENADOS DE MAZATLAN SACUDEN  A LOS YAQUIS 
DE CIUDAD OBREGON Y LE SACAN LOS DOS PRIMEROS 

JUEGOS EL MARTES MAZATLAN 5 OBREGON 4. MIERCOLES 
VENADOS 4 YAQUIS 2.
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En el crucero del Papalote

Enorme camión de carga derriba 
poste con cables de alta tensión

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Un enorme 
camión de carga tipo tórton, chocó 
ayer por la tarde (6.45 p.m.) contra 
un poste, cuyos cables son de alta 
tensión; lo que provocó la movilización 
del personal de protección civil, de 
tránsito del estado y policía municipal, 
para evitar una tragedia ya que el 

cableado se encontraba a poco menos 
de 3 metros de altura.

Se ignora si el conductor del 
pesado camión conducía en estado 
inconveniente o bajo el influjo de 
alguna droga, lo cierto es que este 
al llegar a una pequeña explanada 
que se hiso en el crucero del papalote 
trató de dar vuelta a la derecha sin 

tomar las precauciones debida, lo 
que provocó que chocara contra el 
poste del cableado eléctrico causando 
el pánico entre los habitantes del 
mencionado lugar quienes temían que 
fuera a haber personas electrocutadas.

Afortunadamente, la pronta 
intervención del personal de protección 
civil que ordenó el cierre del carril 

izquierdo yendo de norte a sur, hiso 
que los conductores de vehículos 
tomaran las precauciones debidas a la 
vez que el personal de la paraestatal 
CFE se avocó reparar el desperfecto, 
por lo que así como en ocasiones 
criticamos a las autoridades está 
vez debemos de darles el mérito 

que se merecen por la coordinación 
demostrada la tarde de ayer en este 
percance, que afortunadamente hasta 
el momento en el que permanecimos 
en el lugar no hubo pérdidas humanas 
que lamentar solamente se insiste 
los daños materiales a la paraestatal 
CFE y al automotor.

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te esperamos por calle 

México #96 norte.
Teléfono: (389) 25 32640

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.
Teléfono: (325) 252 2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular de C.V. Tecuala te ofrece sus servicios 
con un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.

Por José María Castañeda
 
Santiago Ixcuintla.- Grandes 

personalidades del medio cultural, 
político, y artístico se dieron cita  
la mañana de ayer, en lo que fue 
la inauguración de las oficinas del 
“Independiente”, cuyo director general 
es el ex secretario de seguridad 
pública, luego ex secretario del 
ayuntamiento que gobernó Pavel 
Jarero Velázquez, Prof. Eduardo 
Lugo López.

El reportero por cuestiones de 
trabajo  no pudo estar presente en 
la inauguración ni en la taquiza que 
se ofreció de manera posterior a 
los asistentes, pero si acudimos al 
lugar donde entrevistamos a Lugo 
López, mismas que transcribimos 
tal como sucedió.

-Profe  nuevo proyecto de Eduardo 
Lugo, el centro cultural Independiente.

-“El independiente significará 
un cambio y una modificación en 
las conductas para el bienestar de 
Santiago. En el independiente se 
cultivarán las bellas artes, iniciando 
con cuatro talleres básicos: “A” pintura, 
“B” Ajedrez, “C” Guitarra, “D” Oratoria, 
además de cursos propedéuticos 

para preparar a los jóvenes que 
quieran entrar a la preparatoria, y a 
la Universidad. Se trata de preparar 
a los jóvenes que deseen hacer su 
examen de admisión este proyecto 
el Independiente nace  viendo la 
necesidad del pueblo, que ocupa 
más espacios culturales.

Que como nace este proyecto en 
Santiago, pues porque este es mi 

pueblo, y es que la tierra de uno no 
es donde nace sino donde se hace, y 
yo quiero mucho a Santiago, fíjate en 
el 49 con el plan piloto de la Unesco, 
se promovió la educación y la cultura, 
se trata pues de rescatar el bagaje 
cultural que tiene Santiago, se trata 
de contribuir porque los jóvenes 
sean rescatados de la vagancia y 
de la drogadicción, aquí tendremos 

esparcimiento como lo es el ajedrez, 
con el Dr. Jorge Hernández Suzawa de  
instructor, Luis Enrique  Miramontes 
impartirá cursos de oratoria, Severiano 
Ocegueda preparara a los jóvenes 
con el programa propedéutico para 
ingresar a la preparatoria o a la 
universidad, Erick Castillo, dará 
las clases de guitarra, Francisco 
Marentes, proporcionará los cursos 
de pintura,  Nacho Vallarta, tendrá a 
su cargo todo lo que se relacione con 
la ecología, y Lupita García, será la 
encargada de impartir cursos sobre 
cómo deben de conducirse padres e 
hijos. Este proyecto, el Independiente, 
no recibirá subsidios de nadie, será 
apolítico, y bueno debo de decirte que 
me dio mucho gusto que el director 
de la orquesta infantil que se formara 
en el periodo de Pavel, vinieran a  
pedirme un espacio para que aquí 
pudieran practicar”.

Aquí debo de señalar que entre los 
asistentes además de la mayoría de 
los periodistas de Santiago afiliados a 
la APSI, se dieron cita entre otros: el 
Vate, Octavio Campa Bonilla, Ignacio 
Vallarta, la enfermera Adriana Robles, 
el intelectual, Severiano Ocegueda, el 
periodista Luis Enrique Miramontes, 
y desde luego nuestro grato amigo 
el profesor Eduardo Lugo, quien 
con hechos demuestra su cariño 
por Santiago Ixcuintla. Bienvenido 
el Independiente, y desde luego que 
usted estimado Amigo.

*Donde se promoverán las bellas artes: Eduardo Lugo

Artistas, poetas, intelectuales, 
pintores etc. se dieron cita ayer en 
la inauguración del Independiente
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* Nada se sabe de los dineros por concepto de publicidad 
en las bardas, de las rifas y entradas al estadio… 

El manoteo en el Estadio 
Revolución es exagerado

Director de Santiago: José María Castañeda                                            Jueves 19 de Noviembre  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1826

*Señala el director de la institución en Santiago
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Donde las cosas 
comienzan a andar mal es entre los directivos 
(sic) del Club Tabaqueros de Santiago, 
luego que la ambición económica comienza 
a apoderarse de muchos de los que ahora 
fungen como tal y a la fecha; no se sabe 
nada de los dineros que por concepto de 
pinta de anuncios en las bardas, donde 
suman -según los enterados- varios miles de 
pesos que nadie sabe dónde se encuentran.

Personajes de la talla del periodista 
Oscar Luna Ayón, y del propio secretario 
de la liga de beis bol Raúl Palacios, se 

pronuncian en contra de este manoteo 
tan exagerado de los dineros que deben 
de entrar presumiblemente a las arcas 
del equipo para que este funcione tal y 
como debe de ser. Sin embargo tal parece 
que los “Amigos” del diputado Benigno 
Ramírez, son amigos de mentiras, ya que 
estos nada más vieron donde encajar las 
uñas y se hicieron de mulas pedro. Por lo 
que deberán de citar a algunos personajes 
ampliamente conocidos en la comuna para 
que den cuenta del destino final de esta 
lana, que no ni por mucha poca.

Actualmente siendo una liga sin el nivel de 
la liga instruccional de la liga del Noroeste, 

se están cobrando 20 pesos por admisión; 
hay venta de cerveza a discreción que los 
aficionados consumen a razón de 15 pesos 
por botella de a medio litro; hay aficionados 
como es el caso de una persona conocida 
como el Suave, luego la maestra Rosas, su 
esposo José luís Gameros, que gastan por 
lo menos 300 pesos en la compra de rifas 
y quinielas por juego, de manera individual 
-es decir, la maestra- compra 300 pesos en 
rifas y quinielas, lo mismo que Gameros, el 
Suave, y otros más. Por eso se indica que 

debe de haber transparencia; en la directiva 
no se sabe quién es el tesorero, no se sabe 
quiénes son los responsables. El diputado 
Beni, por sus múltiples ocupaciones,  acude 
al estadio después de la 4 o 5 entrada por 
lo que no se da cuenta de nada, mientras 
que sus recomendados, sin ser el estadio 
revolución sucursal de Tepito, estos lo 
agarran a sus anchas para practicar el 2 de 
bastos. Así las cosas en esta tierra donde 
el pelón se hace trenzas, y el más honrado 
es discípulo de chucho el roto.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  El 
problema del burocratismo que 
impera en la Financiera Rural 
(ahora Financiera Nacional), 
se debe a la falta de personal, 
admite el director de esa 
institución, Ingeniero Alfonso 
Naranjo, ante solicitantes de 
crédito encabezados por el 
ex regidor (en el periodo de 
Ney González en la capital 
del estado, cuando este fungió 
como presidente municipal), 
Pablo Galván.

Ayer, en improvisada platica 
con el presidente de la asociación 
de usuarios de agua de la 
margen derecha del río Santiago, 
Guillermo Hernández Cabrera, 
señaló que ya empezaron con 
las calientes en los campos 
de cultivo de tomatillo, y que 
actualmente el vegetal se  
encuentra bien cotizado en el 
mercado, ya que el precio por 
tonelada es de 5 mil 500 pesos, 
precio bastante aceptable si 

Por falta de personal en la Financiera  
Nacional se encuentran trabados los créditos

*Puro robarse los centavos quienes manejan el beisbol

se toma en cuenta que una 
hectárea produce hasta 14 
toneladas.

Al preguntarle al líder agrario 
sobre la problemática que 
enfrenta la Financiera Nacional, 
donde señala el director de 
la institución que por falta 
de personal  se encuentran 
paralizadas muchas solicitudes 
de crédito, dijo que pudiera ser 
que haga falta personal, pero 
eso se encuentra en las manos 
de la institución que contraten 
más personal y punto.

 
Memo Hernández, explicó 

que él se encuentra en la misma 
situación que muchos de los 
solicitantes de crédito, “a mí 

tampoco se me ha otorgado, 
solamente que en mi caso 
tengo amigos que me otorgan 
créditos en los fertilizantes, 
en los insumos y aparte que 
guardo un pequeño colchón 
económico para este tipo de 
casos, en este momento el 
ejido que ya comenzó a sacar 
tomatillo es Cañada del Tabaco, 
el precio esta aceptable, yo 
tengo 60 hectáreas de hortaliza 
con tomatillo y jitomate rojo, 
así como voy a sembrar unas 
50 hectáreas de maíz, pero 
insistió algo deben de hacer los 
funcionarios de la Financiera 
Nacional para destrabar todos 
los créditos para darle vida al 
campo”. Estableció Guillermo 
Hernández.


